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Улучшить работу 
культпросветучреждений

Коммунистическая партия. Советское 
правительство, заботясь о благе народа, 
проявляют неустанное внимание культур
ному строительству в нашей стране.

В нашем государстве создана огромная 
сеть культурно-просветительных учрежде
ний —  подлинных очагов коммунистиче
ского воспитания трудящихся. Только в 
сельских районах страны открыто более 
108 тысяч клубов, домов культуры, биб- 

^  .тиотек. На территории Томской области 
'  насчитывается сейчас 530 клубов, 23 

районных дома культуры, 560 библиотек,
264 киноустановки, 1.000 красных угол
ков, 4 музея, более 200 радиоузлов с ко
личеством радиоточек, превышающем 65 
тысяч.

Культурно-просветительные учреждения 
призваны всемерно удовлетворять куль
турные запросы трудящихся, пропаганди
ровать политические и научные знания, 
распространять опыт передовиков про
мышленности и сельского хозяйства, раз
вивать народные таланты, организовывать 
интересный и содержательный отдых. 
Культурно-просветительные учреждения 
обязаны быть активными помощниками 
Коммунпстической партии в мобилизации 
трудящихся на успешное выполневле хо
зяйственно-политических задач.

Пленум Центрального Комитета КПСС в 
своем постановлении «О мерах дальнейше
го развития сельского хозяйства СССР» 
особо подчеркнул роль культурно-просве
тительных учреждений в нынешних усло
виях. Перед работниками культуры по
ставлена задача «поднять уровень работы 
культурно-просветительных учреждений в 
деревне, оживить деятельность клубов и 
библиотек, регулярно демонстрировать 
фильмы, усилить радиофикацию сел и 
улучшить качество радиовещания».

/I Работники культпросветучреждений 
.Г восприняли эти указания, как боевую 

программу действии.
Колпашевский и Каргасокский дома 

культуры, Сергеевский .  сельский клуб 
Пышкпно-Троицкого района, Ласкинский—
Пар? бельского' района, Ново-Исламбуль- 
ский —Кривошегаского района, библиоте
ки (Моряковская, Томского района, Старо- 
Ювалинская, Кожевниковского района) 
проводят большую работу по пропаганде 
решений XIX съезда КПСС, сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС п пос.тедующих поста
новлений партии 11 правительства, органи
зуют для населения лекции, доклады, чи
тательские конференции, спектакли, кон
церты и другие массовые мероприятия.

Большая плодотворная работа этих уч
реждений культуры показывает, что у нас 
есть все возможности д.тя развертывания 
широкой п разнообразной культурно-про
светительной работы в массах.

К сожалению, эти возможности исполь
зуются еще да.теко не достаточно. Многие 
сельские клубы, дома культуры и библио
теки ведут свою работу в отрыве от прак
тических задач сельскохозяйственного 
производства. Очень мало при сельских 
клубах сельскохозяйственных кружков, в 
которых колхозники могли бы овладевать 
основами агротехники. Некоторые клубы 
большую часть времени бывают закрыты
ми. Существенным недостатком страдает 
лекционная пропаганда. В ряде районов, 
особенно в Александровском, Томском п 
Пышкино-Троицком, лекционная пропаган
да находится в запущенном состоянии. 
Например, в Куяновском и Пролетарском 
сельских Советах за 10 месяцев этого го
да было прочитано всего пять лекций. 
Имеются крупные недостатки и в кинооб- 
служиванпи населения. Во многих, особен
но отдаленных населенных пунктах кино
фильмы демонстрируются редко.

Областное управ.тенпе культуры (на
чальник тов. Ельцов), его отделы куль
турно-просветительной работы (заведую
щая тов. Тумашова) и кинофикации (за
ведующий тов. Устинов) плохо обеспечи
вают руководство городскими и районны
ми отделагми культуры, слабо вникают в 
деятельность учреждений культуры, не 
знают действительного положения дел на 
местах, не принимают своевременных мер 
к устранению недостатков в культурно- 
просветительной работе. Слабо перестраи
вают свою работу и городские, и районые 
отдрлы культуры.

На проходившей недавно Ш сессии об
ластного Совета отмечалось, что сеть 
культурно-просветительных учреждений в 
ряде районов, к()лхозов, МТС и при от- 

. дельных предприятиях местной и рыбной 
промышленности расширяется неудовле- 

J творительно, многие культурно-просвети
тельные учреждения не располагают не
обходимой материальной базой.

Вс.тедствие недооценки роли культурно- 
просветительных учреждений со стороны 
отдельных местных Советов и руководи
телей хозяйственных предприятий, 
средства, отпускаемые по линии государ
ственного бюджета, министерств и
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ведомств на строительство, ремонт и 
оборудование клубов, библиотек и крас
ных уголков, из года в год не использу
ются. Только по государственному бюдже
ту в этом году на капитальный ремонт п 
оборудование не израсходовано около 400 
тысяч рублей. Райисполкомы, руководите
ли хозяйственных организаций и ряда 
колхозов смирились с порочной практикой, 
когда многие клубы и библиотеки остают
ся на зиму неотремонтированными и 
необеспеченными топливом, своевременно 
не финансируются и часто используются 
не по назначению.

Культурные запросы трудящихся вели
ки и многогранны. Возросшие потребности 
трудящихся выдвигают настоятельную 
необходимость коренного улучшения всей 
работы культурно-просветительных уч
реждений. Повседневная забота об улуч
шении деятельности клубов, читален, 
библиотек, красных уголков должна стать 
кровным делом партийных организаций, 
местных Советов, всех работников культу
ры.

Областной Совет в решении, принятом 
на III сессии, обязал облисполком, город
ские и районные Советы покончить с не
дооценкой работы культурно-просвети
тельных учреждений и учреждений кино
фикации, добиться того, чтобы сделать 
все дома культуры, клубы, библиотеки 
подлинными центрами культурно-просве
тительной работы.

Первейшая обязанность местных Сове
тов, областного управления и отделов 
культуры обеспечить культпросветучреж- 

■ дения хорошими помещениями и оборудо
ванием. Необходимо всемерно укреплять 
их материальную базу, а так же и даль
ше расширять сеть культурно-просвети
тельных учреждений. Значительные 
средства на эти цели могут выделить и 
экономически окрепшие колхозы. Нужно 
всемерно похдерживать пх инициативу.

Жизнь настоятельно выдвигает задачу 
подготовки для культурно-просветитель
ных учреждений хорошо грамотных и 
культурных, в совершенстве знающих 
свое дело работников. Необходимо улуч
шить подготовку кадров культпросветра
ботников, организовать их систематиче
скую учебу на курсах, семинарах и мето
дических совещаниях. Следует улучшить 
подбор и расстановку кадров культпро
светработников, покончить с существовав
шей до сих пор практикой назначений на 
работу в культпросветучреждения лиц, не 
имеющих к этому необходимой подготовки.

Главное, что решает успех культурно- 
просветительной работы —  конкретное, 
оперативное руководство местных партий
ных и советских организаций. Идейное 
содержание культурно-просветительной 
работы должно быть постоянно в поле 
зрения партийных и советских организа
ций. Необходимо организЛать широкую 
устную и наглядную пропаганду важней
ших постановлений партии п правитель
ства, добиться увеличения лекций на 
сельскохозяйственные, естественно-науч
ные и производственно-технические темы; 
у.дучшить формы и методы наглядной аги
тации путем организации выставок, стен
дов, фотомонтажей, отражающих достиже
ния промышленности, сельского хозяйства, 
науки. Культуры и техники и т. п. Нуж
но чаще практиковать тематические вече
ра по обмену опытом передовиков сельско
го хозяйства и промышленности. Следует 
обеспечить дальнейшее развитие худо
жественной самодеятельности, способ
ствующей росту народных талантов.

Одним из важнейших средств коммуни
стического воспитания трудящихся нашей 
страны является кино. Органы кинофика
ции должны улучшить кинообслуживание 
населения. Кинофильмы должны демон
стрироваться в каждом населенном пункте 
не реже двух раз в месяц, а на предприя
тиях лесной промышленности —  не реже 
3— 4 раз. Дальнейшее развитие киносети 
должно итти за счет организации новых 
стационарных киноустановок в колхозах, 
МТС и леспромхозах.

Дальнейшее улучшение деятельности 
культурно-просветительных учреждений 
немыслимо без помощи общественности, 
без помощи партийных и комсомольских 
организаций. Работая в тесном контакте е 
партийными и комсомольскими организа
циями, культурно-просветительные учреж
дения должны расширять свой актив из 
чис.та молодежи инте.1лигенции, передови
ков производства.

Культурно-просветительная работа— од
но из важных средств политического про
свещения и коммунистического воспита
ния трудящихся.

Задача партийных организаций мест
ных Советов, работников культуры —  в 
кратчайший срок улучшить работу куль
турно-просветительных учреждений, обес
печить всемерное удовлетворение расту
щих культурных запросов трудящихся.

Б О Л Ь Ш Е  ЛЕСА Р О Д И Н Е !
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Торжественное заседание в Москве, 
посвященное Дню артиллерии

О Б Р А Щ Е Н И Е
участнинов областного собрания партийно-хозяйственного 

актива но всем работникам лесной промышленности
Томской области

Дорогие товарищи!
Мы. участники областного собрания партийно-хозяйствен

ного актива, обсудив постановление Совета Министров 
СССР и Центрального Комитета КПСС «О ликвидации от
ставания лесозаготовительной промышленности», с глубо
ким удовлетворением одобряем это постановление, являю
щееся развернутой программой борьбы за превращение 
лесной промышленности в передовую отрасль народного 
хозяйства.

Благодаря повседневной заботе Коммунистической партии 
и Советского правительства о подъеме лесной промышлен
ности, она из отсталой, с преобладанием ручного труда, пре
вращена в механизированную отрасль народного хозяйства, 
насыщенную высокопроизводительной отечественной техни
кой.

С каждым годом все больше развивается и крепнет на
родное хозяйство нашей страны. С развитием его растут и 
требования к работникам лесной промышленности. Нынче 
перед нами поставлены новые, более серьезные задачи —  
дать больше леса для жилищного, культурно-бытового, кол
хозного и промышленного строительства, тем самым способ
ствовать дальнейшему улучшению матернального и культур
ного уровня жизни трудящихся нашей страны.

В решении всех этих задач вкладывают свой труд и ра
ботники лесной промышленности Томской области. Однако 
лесная промышленность области отстает от растущих по
требностей нашего народного хозяйства и из года в год 
не выполняет государственного плана заготовки и вывозки 
леса.

Такое отставание лесной промышленности области в 
УС.10ВИЯХ, когда страна крайне нуждается в лесоматериалах 
для развития жилищного, культурного, сельскохозяйствен
ного строительства, далее нетерпимо.

Сознавая всю ответственность за выполнение государст
венного плана лесозаготовок и ликвидацию отставания ле
созаготовительной пво.мышленности области, мы, участники 
областного собрания партийно-хозяйственного актива, берем 
на себя следующие обязательства:

1. Выполнить план лесозаготовок IV квартала 1953 го
да. обеспечив вывозку в сутки 27.600 кубометров леса.

2. Добиться в IV квартале 1953 года выработки на спи
сочный механизм:

на трелевочный трактор КТ-12 
на лесовозный трактор С-80 
на лесовозную автомашину 
на паровоз 
на мотовоз
на погрузочный кран 
на электростанцию 11ЭС-12
3. Обеспечить выполнение плана I квартала 1954 года, 

для чего каждые сутки вывозить 28.000 кубометров леса.
4. На основе ритмичной работы всех предприятий вы

полнить план заготовки и вывозки леса 1954 года.
5. На основе коренного улучшения организации произ

водства, труда и использования средств механизации до
вести в 1954 году выработку на одного списочного рабоче
го не менее, чем до 1,1 кубометра в день.

6. Партийно-хозяйственный актив обращается ко всей 
механизаторам лесной промышленности и инженерно-техни
ческим работникам обеспечить выработку в 1954 году на 
списочный механизм:

1.500 кубометров,
5.000 кубометров, 
1.250 кубометров,

10.500 кубометров, 
6.500 кубометров, 

5.800 кубометров,
5.000 кубометров.

5.500 кубометров,
16.000 кубометров,

5.000 кубометров,
40.000 кубометров,
25.000 кубометров,
20.000 кубометров,
15.000 кубометров.

7. Удлинить сроки работы механизмов между капиталь
ными ремонтами:

тракторов ЕТ-12 до 2.500 часов,
лесовозных автомашин до 40.000 километров,
паровозов (подъеыочный ремонт) до 35.000 километров, 
мотовозов до 3.500 часов,

на трелевочный трактор КТ-12 
на лесовозный трактор С-80 
на лесовозную автомашину 
на паровоз 
на мотовоз
на погрузочный кран 
на электростанцию ПЭС-12

автоэлектрокранов до 3.500 часов,
электростанций ПЭС-12 до 3.000 часов.
8. Перевести на работу по трафику цикличности в ГУ 

квартале 1953 года Тимирязевский, Лайский, Ергайский и 
Красноярский леспромхозы и, используя опыт их работы, 
в 1954 году внедрить этот метод на 20 мастерских участ
ках других леспромхозов.

9. В целях создания нормальных культурно-бытовых 
условий для рабочих и закрепления их в предприятиях 
комбината, партийно-хозяйственный актив обращается к 
рабочим, занятым на строительстве, обеспечить в 1954 го
ду строительство и ввод в эксплоатацию за счет нпжели- 
митных капиталовложений 45.000 квадратных метров 
жилплощади, 7 школ, 6 детских учреждений, одного дома 
отдыха, одного пионерского лагеря, трех больниц, двух ме
дицинских пунктов, одного клуба. Кроме того, полностью 
освоить средства, отпущенные по сверхлимитным капита
ловложениям, и добиться удешевления строительства против 
сметных назначений па 5 процентов.

10. Резко улучшить работу по внедрению и укреплению 
хозяйственного расчета, повседневно борясь за экономное 
использование электрической энергии, материалов. Обеспе
чить в 1954 году удешевление продукции по сравнению с 
1953 годом по сопоставимым показателям на 8 процентов.

11. За счет рациональной разделки хлыстов и организа
ции переработки дровяной древесины на мелкие пиломате
риалы, снизить удельный вес дровяной древесины по срав
нению с Фактическим уровнем 1953 гола на 5 процентов, 
а также обеспечить выцо.1нение плана по высококачествен
ным сортаментам и повысить сортность рядовых сорта
ментов.

12. В целях успешного выполнения постановления сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС «О мерах дальнейшего раз
вития сельского хозяйства СССР», направленного на созда
ние обилия продуктов в нашей стране и обеспечения сырьем 
легкой и пищевой промышленности, оказать практиче
скую помощь колхозам и МТС области в строительстве жи
лых домов, культурно-бытовых учреждений, животноводче
ских помещений, мастерских и складов.

13. Придавая особое значение подготовке к сплаву и 
своевременному выплаву всей древесины, партпГшо-хозяй- 
ствшшый актив обращается ко всем рабочим, инженерно- 
техническим работникам и служащим сплавных контор и 
сплавных участков закончить все подготовительные рабо
ты к сплаву в навигацию 1954 года не позднее 20 апреля, 
выполнить план зимней сплотки леса на две недели рань
ше установленного срока, увеличить объем механизирован
ной сплотки в сравнении с прошлым годом в 4— 5 раз и 
механизированной скатки леса —  в 2— 2,5 раза.

14. Обеспечить на лесоперевалочных комбинатах беспе
ребойную погрузку леса в вагоны, к началу навигации от
грузить народному хозяйству весь лес, имеющийся на скла
дах. и к 15 апреля полностью подготовиться к новому 
приему леса из воды.

15. Обеспечить ритмичную работу всех шпалозаводов, 
досрочно выполнять ежемесячные планы каждым шпало
заводом, выполнить в I кварта.1е 1954 года план шпало- 
пиления досрочно на две недели.

Мы призываем рабочих, инженеров, техников, с.тужащих, 
хозяйственных руководителей лесной промышленности обла
сти мобилизовать все силы на борьбу за быстрейшее пре
одоление имеющегося отставания и обеспечить мощный 
подъем лесозаготовительной промышленности и превраще
ние ее в передовую отрасль народного хозяйства. На осно
ве повседневного разъяснения постановления Совета Мини
стров СССР и ЦК КПСС «О ликвидации отставания лесоза
готовительной промышленности», еще шире развернем со
циалистическое соревнование и обеспечим безусловное вы
полнение и перевыполнение установленных планов.

Принимая на себя эти обязательства, мы вызываем на 
социалистическое соревнование рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служащих предприятий комбината 
«Новсиблес».

Дадим нашей любимой Родине больше леса!
Да здравствует наше Советское правительство!
Да здравствует организатор и вдохновитель всех наших 

побед —  Коммунистическая партия Советского Союза!

Высокими темпами вести ремонт тракторов

21 ноября в Москве, в Центральном 
театре Советской Армии состоялось тор
жественное заседание Министерства Обо
роны СССР совместно с представителями 
партийных, советских, общественных ор
ганизаций и работников промышлеошости, 
посвященное Дню артиллерш.

С докладом « Дне артиллерии выступил 
генерал-полковник артиллерии Герой Со
ветского Союза В. И. Казаков.

После торжественного заседания был 
показан спектакль «Весенний поток» 
Ю. Ченурина.

(ТАСС).

1. ВНЕДРЯЕТСЯ УЗЛОВОЙ МЕТОД

За околицей аарымекого села Чажемто 
расположилась усадьба МТС: контора, ре
монтная мастерская, несколько десятков 
жилых домов.

В мастерской днем и ночью идет ре
монт тракторов.

Механизаторы Чажемтовской МТС в 
этом году впервые применили на ремонте 
узловой метод. Заранее был составлен 
план размещения рабочих мест, созданы 
небольшие ремонтные группы, закреплен
ные за отдельными узлами машин.

В монтажном цехе —  9 таких групп: 
9 человек заняты ремонтом и сборкой дви
гателей, четыре —  ремонтом ходовой ча
сти и рулевого управления, двое ремонти
руют коробки передач, четверо —  задние 
мосты, двое обкатывают двигатели, четве
ро промывают детали и т. д.

Работать по новому методу начали еще 
совсем недавно, но уже сейчас сказыва
ются его преимущества.

Специализация рабочих на ремонте ма
шин значительно повысила производи
тельность труда. Каждый рабочий хорошо 
овладевает какой-то одной операцией и 
достигает высокой выработки.

На 200— 250 процентов выполняет 
нормы кузнец т. Часовских. По-стаханов
ски трудятся ремонтники И. Лукьянов, 
Г. Александров, М. Сиридких, Ф. Кузне
цов, И. Пушкарев, II. Ерастов, II. Полев- 
щуков, U. Щукин.

Когда начался ремонт, в МТС не.хвата- 
ло многих дефицитных деталей. Как быть? 
Решили реставрировать старые детали, 
кроме того, многие части для тракторов, 
которые раньше завозились со склада 
конторы «Сельхозенаба», такие, как 
ко.мпрессорныс кольца, фасонные гайки, 
различные бо.1ты, стали делать у себя в 
мастерской.

Замечательно работает токарь А. Куз
нецов. Он сам отремонтировал свой то
карный станок, улучшил в нем отдельные 
части. Теперь на этом станке он перевы
полняет нормы выработки в полтора— два 
раза.

Ни одна ответственная деталь, ни -один 
узел не выходят из ремонта без проверки 
механика-контролера тов. Маньксва. Он 
внимательно следит за качеством ремонта.

С введением узлового метода на ремон
те упорядочилась работа инструменталь
ной кладовой. На время инструмент за

креплен за узлами, и инструментальщику 
! не приходится ежедневно выдавать и при- 
I пимать его. Освободившееся время он ис
пользует на заточку и заправку инстру
мента, что раньше он не в состоянии был 
делать.

Улучшились также условия работы на 
складе запасных частей.

I I .  НЕДОЧЕТЫ В ОРГАНИЗАЦИИ 
РЕМОНТА

Все, о чем говорилось выше. —  это 
плюсы. Теперь о минусах, которых, к со
жалению, в МТС немало. МТС с большим 
опозданием приступила в ремонту машин: 
не была своевременно подготовлена ма
стерская. Это, естественно, сказалось на 
выполнении производственного плана. К 
15 ноября мастерская должна была отре
монтировать 3 трактора, готово было 
Только два.

Не наведен еще порядок в организацин 
труда ремонтников. Иногда начальник ма
стерской тов. Кеншинбаев вечером не дает 
наряд на работу дневной смене. Это при
водит к тому, что многие ремонтники ут
ром теряют много времени.

Есть и другие недостатки организаци
онного порядка. Приведем для примера та
кой случай: в силовом цехе на днях вы
шел из строя двигатель, половину ра
бочего дня простоял весь цех, так как за
пасной двигатель не был готов. Не рабо
тали токари, кузнецы, молотобойцы. А раз
ве их нельзя было использовать на дру
гой работе? Можно, но об этом никто нс 

' подумал.
1 В МТС имеется испытательный стенд, 
• но его не используют. Выпущенные трак- 
I торы нс проверены на мощность л расход 
I горючего. Не у каждого рабочего места 
] сделаны стеллажи или шкафчики для хра- 
I нения частей ремонтируемого узла, поэто- 
j му отдельные рабочие места завалены де- 
i талями. Ни на одном рабочем месте не 
i вывешен перечень работ и технические 
; условия на ремонте данного узла.
I Слабо еще организована борьба за эко- 
I номию, допускается перер<асход ыатернал''в 
I и сырья. Работникам бухгалтерии МТС 

необходимо завести на каждого механиза
тора лицевые счета экономии.

{ П К УЛУЧ Ш И ТЬ РУКОВОДСТВО 
I СОРЕВНОВАНИЕМ
I Коммунисты и комсомольцы, работаю- 
1 щис на ремонте тракторов, выступают в

Брянская область. В рабочем посел
ке Белые Берега оборудована аютомагпв- 
ческая тел€ф<жна1Я станции на 300  но
меров. Во многих K BaipTH pax рабочих 
установлены телефоны.

На снимке: инженер В. С. Прудников 
за проверкой работы приборов автоваа- 
тичеокой телефонной стагщии.

(Фотохрошка ТАСС^

роли зачинщиков социалистического со
ревнования, показывают пример стаханов
ского труда. Коммунист Лукьянов убрал 
комбайном «Сталинец-6» свыше 600 гек
таров хлебов. На ремонте тракторов он 
также показывает образцы высокой произ
водительности труда, является организато
ром социалистического соревнования. По
добных примеров немало.

Однако можно ли сказать, что в МТС 
хорошо организовано социалистическое со
ревнование? К сожалению, нет. В МТС 
недооценивается индивидуальное соревно- 

, ванне. Из 70 человек, занятых на ре- 
; монте, индивидуальные обязательства 
\ имеют всего лишь 21. 
j В монтажном цехе —  более 30 рабо
чих. От их сознательного отношения к 
своим обязанностям, высокой производи- 

, тсльности труда каждого члена этого кол- 
■лектива зависит общий успех МТС на ре- 
i монте.

Между тем, партийная организация не 
организовала социалистического соревно
вания внутри цеха, а удовлетворилась 
лишь тем, что этот цех вступил в сорев
нование е моечным цехом. Тексты приня
тых социалистических обяззтсльст»з не 
вывешиваются.

В МТС есть ремонтники, не выполняю
щие норм выработки, но систематической 
помощи отстающим со стороны передови
ков не оказывается. Передача опыта ра
боты стахановцев организована плохо. Се
кретарь парторганизации тов. Порецкии и 
директор МТС тов. Кириченко мало инте
ресуются ходом социалистического соревно
вания. В кабинете тов. Поредкого свале
ны в кучу и покрываются пылью перехо
дящие красные флажки. Фотографии луч
ших стахановцев на доску почета выве
шиваются нерегулярно. Редко выходит 
стенная газета, а боевые листки и «мол- \
НИИ» вообще не выпускаются. |

Парторганизации п директору Чажем
товской МТС надо в кратчайший срок 
устранить все недочеты в организации 
ремонта тракторов, полностью изжить 
формализм в руководстве социалистиче
ским соревнованием. i

А. КУДИНОВ.
Чажемтовская МТС i
Колнашсвского района. {

ВЫПОЛНЕН 
годовой ПЛАН

Коллектив крупнейшего в Таджикистане' 
промышленного преддриятия —  Ленмна- 
бадскиго шелкокомбината досрочно выпол
нил годовой план. Выработано на 47 мдл- 
лнонив рублей нродукции больше, чем за 
весь минувший год. В нынешнем году 
комбинат освоил массовый выпуск поль
зующихся большим спросом у населения 
тканей «креп московский» и «креп ок
тябрьский».

Коллектив Оршанского льнокомбината 
досрочно завершил годовую программу. 
Вчера предприятие начало выпускать про
дукцию в счет 1954 года. Оршанские тек
стильщики успешно внедряют передовые 
методы труда, улучшают использование 
прядильного, ткацкого и другого оборудо
вания. Все ткацкие бригады выпускают 
продукцию только первым сортом. За счет 
роста производительности труда и сниже
ния себестоимости изделий получено более 
4,5 миллиона рублей сверхплановых на
коплений.

Коллектив маслодельных заводов Дне
пропетровской области досрочно завершил 
годовую производственную программу. По 
сравнению с прошлым годом выработка 
сливочного масла увеличена на 21 про
цент, сгущенного молока —  на 27 про
центов. 21 ноября (ТАСС).

Местная промышленность—  
сельснсму хозяйству

Предприятия Министерства местной ж 
топливной промышленности РСФСР увели
чивают выпуск продукции для сельского 
хозяйства. С начала года в колхозы, МТС 
и совхозы отправ.1ено большое количество 
различных машин, много инвентаря, телег, 
подков, деталей для тракторов. По заказам 
колхозов 0 совхозов предприятия местной 
промышленности Московской. Свердлов
ской, Новосибирской, Ростовской, Омской, 
Чкаловской и других областей изготовили 
для животноводческих ферм тысячи запар
ников.

В 1954 году предприятия приступят к 
выпуску более сложных машин и механиз
мов. Планом предусматривается изготовле
ние трех е половиной тысяч крановых 
стогометателей, восьми е половиной тысяч 
тракторных саней, десяти тысяч онрыски- 
вателей, четырех тысяч водонапорных ба
ков, много матовязальных и горшочкодсла- 
тельных машин, кукурузосажалок и садо
во-огородного инвентаря- (ТАСС).

Успех турбостроителей
ЛЕНИНГРАД, 21 ноября. (ТАСС). Сего

дня металлисты, завода имени И. В. Сталина 
одержали новую трудовую победу. На сбо
рочном стенде паротурбинного цеха завер
шено испытание турбины высокого давле
ния мощностью в 100 тысяч киловатт. 
Досрочным изготовлением этой машины 
металлисты завершили план одиннадцати 
месяцев по паровым турбинам.

Колхозники изучают передовые 
методы овощеводства

АЛЕКСЕЕВКА (Воронежская область), 
23 ноября. (ТАСС). Колхозы района раз
работали план расширения овощеводства 
и овощного семеноводства, внедрения пе
редовой агротехники возделывания овощ
ных ку.1ьтур и картофеля. Будущей вес
ной намечено организовать парниковое 
хозяйство на 3.500 рам, изготовить 3,5 
миллиона торфоперегнойных горшочков, 
посадку картофеля и овощей провести 
только квадратно-гнездовым способом.

Сейчас во всех колхозах организовано 
изучение передовых методов выращивания 
овощей и картофеля. Проведен семинар 
председателей ко.тхозов, агрономов, брига
диров животноводческих бригад и овоще
водов, посвященный изучению квадрат
но-гнездового способа посадки картофеля 
и овощей.

Массовый промысел пушного зверя
ВЛАДИВОСТОК, 23 ноября. (ТАСС). 

Над Уссурийской тайгой прошли первые 
снегопады. Крепкие морозы сковали льдом 
бурные горные реки, болотистые мари. В 
глухие таежные урочища вышли сотни 
охотников за пушным зверем.

Особенно успешно проходит промысел 
белки. Цро.чысловые бригады удэгейской 
артели «Охотпнк», Пожарского района, 
только за десять дней зимнего сезона за
готовили сотни беличьих шкурок. Мн^ие 
охотники-удэгейцы уже выполнили годо
вые нормы. На заготовительные пункты 
Пожарского, Красноармейского, Чугуев
ского и других таежных районов с нача- 
.та сезона постуншто почти втрое больше 
беличьих шкурок, чем за такой же период 
прошлого года.
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П Я Р Т И Й Н Я Я  ж и з н ь

Политическая учеба коммунистов 
актива на манометровом

MapRCFCTCRO-jeHHRCRoe воспитание вои- 
иунистов, всех наших кадров является 
предметом особой заботы Коммунистиче
ской партии. «Все наши кадры, все без 
ясвлгоченйя,— говорил товарищ Г. М. Ма
ленков в отчетном докладе ЦК КПСС на 
I I I  съезде партии, —  обязаны работать 
над повышением своего идеологического 
уровня, овлацевать богатым политическим 
опытом партии, дабы не отставать от жиз
ни и стоять на высоте задач партии».

В этом (ОДУ партийная организация ма
нометрового завода проделала значитель
ную работу по марксистско-ленинскому об- 
^зованию кадров. Еще до начала занятий 
члены партийного бюро завода совместно с 
пропагандистами беседовали е каждым 
коммунистом, а также с беспартийными 
работниками, изъявившими желание по
вышать свой идейно-теоретический уро
вень. На основе строгого соблюдения 
принципа добровольности, с учетом уров
ня политической и общеобразовательной 
подготовки была определена каждому из 
них форма учебы. Все коммунисты и 
большинство беспартийного инженерно- 
технического состава завода охвачены по- 
гитичесБой и общеобразовательной уче
бой.

Второй год на заводе продолжают свою 
работу кружки по изучению истории Ком
мунистической партии Советского Союза 
основного и повышенного типа. Вновь соз
даны два кружка основного типа по изу
чению истории КПСС. Для инженерно-тех
нических работников, изъявивших жела
ние изучать политическую экономию, пар
тийная организация создала кружок по 
политэкономии. В числе его слушателей—  
заместитель главного механика завода 
тов. Коиаев, инженер ио технике безопас
ности тов. Батов, начальник инструмен
тального цеха тов. Тыжнов, заместитель 
начальника 7-го цеха тов. Зубов, главный 
бухгалтер завода тов. Шарнин и другие. 
Руководителем кружка по иилитэкономии 
утвержден один из лучших пропагандистов 
— главный инженер завода тов. Весов. 
Слушатели кружка закончили изучение 
материа,шв нятой сессии Верховного Сове
та СССР, речи Председателя Совета Мини
стров СССР товарища Г. М. Маленкова, по
становления Пленума ЦК КПСС «О мерах 
дальнейшего развития сельского хозяйст
ва СССР» и доклада на Пленуме ЦК 
КПСС тов. Н. С. Хрущева. Подавляющее 
большинство слушателей конспектирует 
рекомендуемую литературу, активно п со
держательно выступает на собеседованиях.

Повседневная работа над повышением 
своего идейно-теоретического уровня помо
гает инженерно-техническим работникам 
правильно сочетать производственную дея
тельность с общественной. Так, например, 
тов. Ннжрвича коллектив избрал педакто- 
рои заводской стенной газеты «Маномет- 
рист». Газета выходит регулярно. Ва сво
их страницах она хорошо освещает вопро
сы борьбы коллектива завода за экономию 
сырья, материалов, популяризирует пере-

I довой опыт лучших рационализаторов и 
изобретателей, критикует недостатки в ра
боте заводского коллектива и отдельных 
товарищей. Секретарями цеховых партий
ных организаций избраны тт. Батов и Си- 
махина. Они на деле оправдывают дове
рив коммунистов.

Учитывая, что повышение качества 
партийного просвещения во многом зави
сит от состава пропагандистов, от их об
щеобразовательной, политической и мето
дической подготовки, партийное бюро по
добрало пропагандистов только с высшим 
образованием, имеющих опыт пропаганди
стской работы. Продолжительное время, 
например, работают пропагандистами на
чальник производственно-п.ланового отдела 
тов. Троицкий, главный инженер завода 
тов. Бесов, второй год руководит кружком 
директор завода тов. Баранов.

Вопросы партийного просвещения в 
этом году обсуждались па заседании пар
тийного бюро и на общем партийном со
брании завода. Были отмечены недостатки 
в теоретической учебе коммунистов и 
беспартийного актива, в некоторых круж
ках вместо живой беседы и творческого 
обсуждения изучаемого материала занятия 
сводились к вопросам пропагандиста и од
носложным ответам слушателей. Некото
рые теоретические положения пересказы
вались в отрыве от конкретной историче
ской обстановки, без глубокого разъясне
ния преобразующей роли Коммунпстпче- 
ской партии в развитии общества, в от
рыве от основных хозяйственных и поли
тических задач.

Партийное бюро принимает меры для 
устранения этих недостатков, особое вни
мание обращается на идейное содержание 
занятий. Пропагандисты посещают семи
нары, организованные при ЕировскоМ 
райкоме КПСС, советуются в партийном 
бюро, как лучше провести занятия по той 
или иной теме, больше применяют на
глядных пособий, практикуется взаимное 
посещение занятий пропагандистами Пчоя 
некоторый опыт и практику пропаганди
стской работы, тов. Бесов побыва.т на за
нятиях в кружке по изучению ясторин 
КПСС основного типа, руководит которым 
молодой пропагандист тов Бычков. По хо
ду занятий был сделан ряд замечаний и 
советов. Это помогло тов. Бычкову в под
готовке и проведен!ИИ последующих заня
тий. Проводя очередное занятие по второ
му разделу постановлепп.т сентябрьскою 
Пленума Центрального KoMi-ircis КПСС «О 
мерах дальнейшего развития сельского хо
зяйства СССР», тов. Бычкев использовал 
гополнительную литературу, приготойлл 
таблицы н диаграммы. Он содержательно 
рассказал своим слушатс.^чм с той огром
ной заботе. партии и правительства, кото
рую они проявляют Ы укрецлици-} колхо
зов и повышении материального благосо
стояния колхозников.

Тов. Бычков также рассказал о зада
чах, которые стоят перед промышлен
ностью в деле дальнейшего подъема сель-

И беспартийного 
заводе
ского хозяйства, а также о том, какую 
помощь получают колхозы и МТС нашей 
области в механизации сельского хозяйст
ва и подготовке кадров. Свою беседу тов. 
Бычков увязал е задачами коллектива за
вода по выполнению заказов для сельского 
хозяйства. Пропагандист подчеркнул, что 
сентябрьский Пленум ЦК КПСС преду
преждает о недопустимости самотека в 
этом большом деле, обязывает партийные 
организации возглавить широкие массы 
колхозников, рабочих МТС и совхозов и 
повести их на борьбу за мощный подъем 
сельского хозяйства. В конце рассказа 
пропагандист Дал план предстоящего собе
седования по теме, указал литературу, ка
кую должны прочитать слушатели, и отве
тил на их вопросы.

Партийное бюро завода стало лучше 
контролировать подготовку пропагандистов 
к занятиям. Оно систематически проверя
ет их конспекты, посещаемость пропаган
дистами семинаров при райкоме КПСС. 
Секретарь и члены Партбюро присутству
ют на занятиях у пропагандистов, помога
ют руководителям кружков устранять не
достатки в проводимых занятиях. Улучши
лась посещаемость кружков слушателями, 
заметно повысилась их активность в со
беседованиях.

Положительные стороны в работе сети 
партийного просвещения на заводе это—  
только нача.10 той серьезной и кропотливой 
работы, которую должна проделать 
партийная организация в течение всего 
учебного года. Еще не устранен главный 
недостаток, когда в отдельных кружках 
проводятся занятия на низком идзйно- 
теоретичсском уровне. Подобные факты 
имеются в кружке, которым руководит 
пропагандист т. Плешков. К занятиям он, 
кроме поверхностного конспекта, ничего не 
готовит. Новый материал излагает сухо н 
скучно, нс отрываясь от конспекта. На 
одном из занятий тов. Плешков неглубоко 
разъяснил слушателям раздел из постанов
ления сентябрьского Пленума «О партий
но-политической работе на селе». Получи
лось это потому, что он не предъ
являет к себе высоких требований при 
подготовке к занятиям. Редко посещает 
постоянные семинары пропагандистов при 
райкоме КПСС. Однажо нельзя снять от- 
вотственности и с партийного бюро, кото
рое пе вникло своевременно в работу про
пагандиста, не указало ему на недостат
ки.

Устав КПСС обязывает каждого комму
ниста работать над повышением своей со- 
знательностп. нал усвоением основ марк- 
сизма-лешшшма. Доят Пчлртийной органи
зации— постоянно контролировать и ока
зывать всестороннюю помощь коммуни
стам в их учебе.

Партийной орга1низации завода необхо
димо устранить имеющиеся недостатки в 
политическом просвещенпп, поднять про
пагандистскую работу на уровень новых 
задач коммунистического строительства.

И. ТОЛМАЧЕВ.

Торговые работники изучают постановление Совета Министров
СССР и ЦК КПСС

Партийная оргашз1а1Пгя Томского уни
вермага организовала изучение постанов
ления Совета Министров СССР и ЦК КПСС 
«О мерах дальнейшего развития советской 
торговли» и доклада Министра торговли 
СССР тов. А. И. Микояна.

Проведен семинар с агитаторами. Хоро- 1 со® п(увупател1ей. П-тан тшарооборота в 
шо ра(ботают агитаторы —  коммутшеты октябре магазин выполнил на 117,5 про-
тт. Мордухсоич и Мурашова.

Среди работнжко© отделов 
с новой силой развернулось сорепиогатие 
за более высокую культуру обслужитй- 
яия, изучешйя и удавлствотхшгя запро-

по в ы си ть  РОЛЬ РЕВИЗИОННЫХ 
ко м и с с и й  в КОЛХОЗАХ

Ревизионные комиссии, призванные 
стоять на страже общественной собствен
ности, играют важную роль в укреплении 
хозяйства сельхозартелей. Устав сельхоз
артели дает ревизионным комиссиям 
большие права и налагает на них серьез
ные обязанности. Там, где эти органы 
контроля хорошо работают, они являются 
острым оружием в руках колхозников в 
их борьбе за наведение большевистского 
порядка в артельном хозяйстве.

Интересен и поучителен опыт ревизи
онной комиссии колхоза имени Шевченко, 
Кожевнивовского района. Председатель 
этой комиссии тов. Самсонов регулярно 
проводит ревизии. ’ систематически конт
ролирует хозяйственно-финансовую дея
тельность правления колхоза и результа
ты проверки, как правило, выносит на 
обсуждение общих собраний колхозников. 
Комиссия своевременно и правильно учи
тывает общественное имущество. Рабочий 
к продуктивный скот, машины, сельско
хозяйственный инвентарь и транспорт за
креплены по актам за бригадами, ферма
ми и подсобными предприятиями.

Установлена личная ответственность
колхозников за сохранность имущества. 
Каждый случай нерадивого отношения к 
общественному добру рассматривается на 
заседании правленпя колхоза и На общем 
собрании КОЛХОЗ-1ИКОВ. С виновников
взыскивается стоимость убытков, нане
сенных колхозу. В результате таких мер 
за последние 3 гола в колхозе не было 
фактов хищения и потерь общественного 
имущества. Ревизионная комиссия следит 
за правильной постановкой учета урожая 
И продуктов животноводства.

В период уборки и хлебосдачи брига
дир и весовщик ведут приходо-расходную 
книгу, в ROTOPofi На основании докумен
тов ежедневно записывается количество 
поступившего и отправленного на ссып
ные пункты зерна. Акты на сортировку, 
подсушку зерна, на списание отходов рас

сматриваются и утверждаются правле
нием колхоза.

Также аккураггш) и строго учитываются 
продукты животноводства. Они берутся на 
учет в день их поступления на склад п 
пе отпускаются подотчетным лшцаы до 
тех пор, пока они не отчитаются в расхо
довании ранее полученных продуктов. По
стоянный контроль за выполнением при
ходо-расходной сметы дает возможность 
не допускать педк-раехода средств, преду
смотренных по смете. Большое внимание 
ревизионная комиссия уделяет правильно- 
.чу учету труда и начислению трудодней.

Такой порядок должен быть во всех 
колхозах. К сожалению, наблюдается мно
го отступлений от общеСо правила, При
водящие к тому, что в некоторых колхо
зах области ревизионные комиссии нс вни
кают глубоко в дело, бездействуют, и толь
ко в конце хозяйственного года выносят 
форма.тьное заключение по отчету прав
ления.

В некоторых колхозах Молчановского 
района имеется немало фактов расхище
ния o6inf'CTBeHHoro добра и денежных 

С1>адств. Однако ревизионные комиссии 
многих колхозов почти ничего не прелпри- 
лимагот для предотвращения подобных 
фактоё. В текущем году в 8 колхозах 
района не проводилось ни одной ревизии.

Бездеятельность ревизионных комиссий 
дорого обходится общественному хозяйст
ву колхоза. В сельскохозяйственной арте
ли «Страна Советов» разные лпца, вос
пользовавшись бесконтрольностью, при
своили свыше 5 тысяч рублей обществен
ных средств. Дебиторская задолженность 
колхозу достигла 43 тысяч рублен. Пред
седатель сельхозартели Шелудяков, не 
желая портить отношения с должниками, 
не взыскивает с них долги да й сай дол
жен колхозу более 2 тысяч рублей.

Если бы ревизионная комиссия колхо
за имени Кирова, Зырянского района, 
своевременно и тщательно проверяла хо-

...

За три года ра)боты ревчицааш за
кройно-массового цеха томской артели 
«Едияшие» А. Грязева и Н. Козлов
ская, хорошо овладев своей професси
ей. добились высокой ггроизводитальчо- 
ста груда. Оми ураточили настил мал^ 
риала для раскроя со 180 листов полот
на до 300 и вырабатывают по две-^гри 
нормы в смеиу.

Неаавио артель приступила к выпу
ску мужских сорочек. А. Гряэева и 
Н. Козловская быстро освоили технику 
их раскроя и, перевьшеигаяя задания, 
добиваются огличЕюго качества раскроя.

На снимке: А. 1>язе®а (справа) и 
Н. Козловская за  работой.

Фото К. Юргина.

З а  дружный студенческий 
коллектив

цента, дал 83 тысяч '1>у1бл1гй Hajscnj.iHnfl.

Досрочно завершает коллектив план то
варооборота ноября-

Ф. ЗАГОРОДНИЙ.

зяйственную деятельность правления ар
тели, ойа смогла бы предотвратить гру
бые злоупотребления. Пользуясь бесконт
рольностью II покровительством бухгалте
ра колхоза Макарова, бригадир четвертой 
полеводческой бригады Рузовкин разбаза
рил 333 центнера овса. Не знает комис
сия, куда израсходованы и 23 центнера 
овса, приобретенного в сельпо. В колхозе 
имеются случаи незаконного расходова
ния денежных средств. Как правило, 
деньги от реализации продуктов не по
ступают в кассу колхоза, а расходуются 
по усмотрению бухгалтера.

Председатель колхоза «Луч Востока», 
Кривошеинского района, БузаеВ разбаза
рил свыше 7 тысяч рублей общественных 
средств. Избегая производить оплату по 
безналичному расчету или через кассу 
колхоза, председатель и бухгалтер дове
ряют крупные суммы подотчетным лицам 
II не требуют своевременного представле
ния авансовых отчетов. Все это ведет к 
расхищению колхозных денег.

Успех любой работы решают кадры. 
У нас еще немало случаев, когда в ре
визионных комиссиях Оказываются нече
стные люди. Спрашивается, как мо
жет выполнить свои обязанности, напри
мер, ревизионная Комиссия колхоза име
ни Калинина, Молчановского района, ес
ли ее председатель Рудов сам присваивает 
материальные ценности, прйНадлежащие 
колхозу. Председатель ревизионной ко
миссии колхоза имени Максима Горького, 
Асиновского района, Петухов пользуется 
общественными кормами для своей коро
вы.

Часто бездеятельность 11ленов ревизион
ной комиссий объясняется тезг, что они 
совершенно не освелом.тены о своих пра
вах и обязанностях. Семинары с предсе
дателями ревизионных Комиссий в ряде 
районов не проводятся. Примерной инст
рукции о работе ревизионных комиссий в 
колхозах нет. Пнетрукторы-бухгалтеры 
райисполкомов редко и поверхностно про- 
В0.ТЯТ проверку состояния средств п фи- 
иансово-хозяйственнОй деятельности кол-
ХОЗОх/ I

Акты документальных проверок. Произ
водимых инcтpyRтopaяй-бyxгaл^epaми, I

У будущих специалистов 
сельского хозяйства

у  стенной газеты собралось несколько 
юношей. Это —  учащиеся четвертого 
курса отделения механизаторов Томского 
сельскохозяйственного техникума. Четве
рокурсники обсуждают напечатанную в 
стенной газете статью о производственной 
практике.

—  На днях и мы поедем на практику, 
—  говорит Петр Потрахин. —  Только не 
знаю, р какую МТС пошлют.

—  А я знаю. —  вмешивается в раз
говор подошедший Михаил Ястребов. —  
Одни поедут в Асиновскую МТС, а дру
гие —  в Туганскую. Нас с тобой. Петя, 
к асйновцам пошлют, заведующий прак
тикой говорил.

Звонок возвещает о конце перерыва. 
Быстро пустеет коридор. Закрываются 
двери в аудиториях. Занятия у будущих 
специалистов сельского хозяйства про
должаются.

Сейчас, в связи с решениями сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС, в сельскохозяй
ственном техникуме уделяется особое вни
мание расширению связи теории с прак
тикой. Темы дипломных работ разрабаты
ваются с таким расчетом, чтобы их мож
но было использовать в производственных 
условиях МТС или колхозов.

Техникум имеет недалеко от города 
свое учебное хозяйство. Здесь учащиеся 
проводят опыты по выращиванию сель
скохозяйственных культур, по повышег 
кию продуктивности скота. Здесь намече
но механизировать имеющуюся учебную 
животноводческую ферму, оборудовать 
птичник.

Пополняется учебно-материальная база 
техникума. Например, отделение механи
зации сельского хозяйства сейчас имеет 
три трактора, три комбайна, картофелеса
жалку, узкорядную сеялку и другие сель
скохозяйственные машины. Только за по- 
с.тедние три месяца техникум получит 
льнокомбайн, скрепер, бетономешалку, 
камнедробилку, гравиомойку.

Многие учашиеся техникума учатся 
успешно. Савельев. Клюев, Герасимов, Та- 
гаева, Потрахин и другие являются от
личниками учебы.

В. ПЕТРОВ.

лишь в исключительных случаях рас
сматриваются на заседаниях райисполко
мов.

Не получая никаких указаний от рай
исполкома. плохо зная свои обязанности, 
члены ревизионных комиссий в лучшем 
случае интересуются лишь тем, сходится 
ли приход с расходом, имеются ли доку
менты, подтверждающие расход, сколько 
выдано пли продано продуктов. При этом 
они проходят мимо таких фактов, как 
расход средств на цели, не предусмотрен
ные с.четоЙ, отпуск продуктов по занп- 
женным ценам.

Есть еще председатели колхозов, кото
рые срывают работу ревизионных комис
сий, запрещают им проверять отдельные 
разделы финансово-хозяйственной деятель
ности правления.

Ревизионная комиссия должна вести 
решительную борьбу с обезличкой в кол
хозе. Все колхозное имущество, передан
ное в бригады, на фермы, должно быть, 
как этого требует Устав сельхозартели, 
закреплено за отдельными колхозниками 
с тем. чтобы они отвечали за правильное 
ею использование и сохранность. Долг 
ревизионных кбмиссий —  установить ма* 
териальную ответственность за сохран
ность общественного имущества и взыски
вать с виновных за порчу и утерю обще
ственного добра.

Ревизионные комиссии обязаны по 
окончании квартала проверять правиль
ность начисления трудодней по каждой 
бригаде, ферме. Результаты проверки и 
соответствующие предложения по этом5 
вопросу должны ставиться на обсуждение 
общего собрания колхозников.

Необходимо обратить серьезное внима
ние па неправп.тьное расходование средств 
неделимых фондов. Надо пресечь факты, 
когда руководите.!!! колхозов деньги, пред
назначенные на капиталовложения, тра
тят на текущие хозяйственные нужды.

ПеобхоДпмо поднять роль ревизионных 
комиссий в колхозах. Наведение порядка 
в учете и финансовом Хозяйстве колхо
зов —  важная задача в борьбе за даль
нейший пОдЪем II укрепление обществен
ного хозяйства колхойов.

П. ДАНИЛЕНКО.

3  ноября в газете «Красное Знявгя» была опубликована статья «В сту
денческой группе» комсорга 501 группы физического факультета универ
ситета В. Федоренко, в которой рассказывалось о ролл учебной группы 
в создании дружного студенческого коллектива, в воспитании студентов. 
Статья вызвала интерес среди вузовской молодежи.

На днях редакция провела совещание со студеятапи, на котором 
обсуждалась статья тов. Федоренко.

Ниже мы приводим векоторые из выступлений.

ЗАЛОГ УСПЕШНОЙ 
УЧЕБЫ

(И з выступления студента 
курса лечебного фаг^лыпета,

члена комитета BJfKCM Томского 
медицинского института 

Р. СТЕМКЕНЬ)

В статье тов. Федоренко «В студеаче- 
ской группе» выдвинут очень важный 
вопрос —  вопрос о роли коллектива. Со
вершенно очевидно, что 501 группа сту
дентов физического факультета универси
тета —  прочный коллектив. Члены его 
добросовестно учатся, занимаются обще
ственной работой, хорошо и с пользой 
отдыхают. Они требовательны к себе, 
каждый чувствует ответственность перед 
товарищами, смело критикует п помогает 
исправить ям ошибки. Такой и должна 
быть студенческая группа.

Создание дружного студенческого кол
лектива —  одна из важнейших задач ву
зовской комсомольской организации. Соз
давать такой коллектив необходимо е пер
вых дней учебы в вузе.

Однако нередко в наших вузах бывает 
еще так, что студенты учатся совместно 
3— 4 года и только к концу своей учебы 
начинают задумываться над тем, почему 
у них нет настоящего дружного коллек
тива. Большая доля вины за это лежит 
на вузовских комсомольских организаци
ях. Не секрет, что на первых курсах 
студенты встречаются со многими труд
ностями. К ним относятся, в частности, 
отсутствие навыков самостоятельных за
нятий, неумение совмещать учебу с об
щественной работой. Тут-то и необходима 
помощь старших товарищей. Эта помощь 
будет способствовать созданию дружного 
коллектива,

В нашем институте есть хорошие сту
денческие коллективы, но их могло быть 
больше. Дело в том. что мы. члены коми
тета комсомола, как я многие члены фа
культетских бюро, мало еще вникаем в 
жизнь студенческих групп, редко бываем 
в них, не всегда доводим наши мероприя
тия до конца. Так. например, в прошлом 
году было решено оказать помощь перво- 
куренпкам лечебного факультета. Комсо
мольцы старших курсов побывали на ком
сомольских собраниях во время выборов 
комсоргов, и на этом, собственно, и за
кончилась их помощь первокурсникам.

Нам необходимо не только чаще бывать 
в студенческих группах, но г чаще об
суждать вопросы воспитательной работы 
на комсомольских собраниях, добиваться 
того, чтобы любое нарушение дисциплины 
обсуждали студенты.

Нельзя не затронуть и еще одного 
важного вопроса. Это вопрос о роли пре
подавателей в воспитании студентов. 
Нужно прямо сказать, что многие препо
даватели нашего института считают, что 
их обязанность то.тько читать лекции 
пли вести практические занятия. А кто, 
как нс они, могут п должны помочь вос- 
питанпю молодежи. Преподавателей —  
воспитателей студентов в подлинном 
смысле этого слова в нашем институте, 
нам кажется, еще мало. II в этом вина 
ученого совета’ института и особенно ка
федр. Роль преподавателей в воспитанЕШ 
студентов должна быть усилена.

Несомненно, что и партийная органи- 
запйя должна больше помогать нам, учить 
нас на наших ошибках, направлять всю 
нашу работу по правильному руслу.

Мы всегда должны помнить, что хоро
шо поставленная воспитательная работа 
среди студентов —  залог их успешной 
учебы.

КОЛЛЕКТИВ МОЖЕТ 
ДОБИТЬСЯ м н о г о г о
(Из вн(тупления И. ШАМШУР, 
студентка 203 группы шторако- 

фалологического факультет а Томского 
педагогического института)

Статья тов. Федоренко вызвала в н»- 
шем институте живой интерес. У нас со
стоялось заседание комитета комсомола, 
на котором обсужден вопрос о работе 
комсоргов групп.

На заседании комитета мы разобра
лись, какая помощь нужна отдельным то
варищам, дали им ряд советов. Затем в 
ряде групп института состоялось обсуж
дение статьи тов. Федоренко. Студенты 
решнлп перенять все полезное па 
опыта работы 501 группы физического 
факультета университета. Многие реши
ли составлять индивидуальные планы ра
боты, в некоторых группах было решено 
ввести короткие собрания-пятиминутки, 
что позволит быстрее реагировать на 
все случаи нарушений учебной и комсо
мольской диспнплины.

Опыт нашей учебы показывает, что 
крепко спаянный, хороший коллектив мо
жет добиться многого. (Создание такого 
коллектива зависит от нас самих.

влиять
НА УСПЕВАЕМОСТЬ 

И ДИСЩШЛИНУ 
КАЖДОГО СТУДЕНТА

(Из выступления студента 501 группы 
Томского государственного 

университета имени В. В. Куйбышева 
В. МЕРЗЛЯКОВА)

Успех воспитательной работы в сту
денческой группе зависит прежде всего 
от личного примера актива. Важно, что
бы комсорг, староста, профорг группы 
пользова(1ИСь авторитетом, были примером 
организованности, дисциплинированности 
и трудолюбия. Таким примером как раз 
и является актив наШей группы.

В нашей группе, как это уже расска
зывалось в статье тов. Федоренко, каж
дый студент все время находится под по
стоянным наблгоденпеи коллектива. Б те
чение всего семестра группа следит за 
тем, чтобы все студенты занимались пла
номерно, сиотематичеекп. Если кто-либо 
из студентов перестает регулярно учить
ся, мы беседуем с ним, стремимся помочь 
ему догнать остальных.

Наша группа сильна прежде всего тем, 
что ойа влияет на успеваемость и дис
циплину каждого студента. А это особен
но важно, ибо воспитательная работа дает 
хорошие результаты только тогда, когда 
она охватывает всех студентов.

Второе, что нам помогло создать хоро
ший коллектив —  это связь с нашими 
преподавателями и партийной организа
цией. Большую помощь пам оказали сек
ретарь партийной организации тов. Пот- 
тоеин и заведующий отделением тов. Бе- 
техтйн. Они повседневно интересовались 
нашей учебой, часто давали нам советы, 
принимали участие в тех мероприятиях, 
которые мы проводили.

Наша основная задача —  настойчиво и 
упорно овладевать наукой, получить как 
можно больше знаний. Вся воспитатель
ная работа в нашей группе направлена 
ва выполнение этой задачи.

Механизаторам нужны глубокие знания
Постановление сентябрьского Пленума 

ЦК КПСС вызвало новый трудовой подъем 
в колхозной деревне в среди механиза
торов. И это так и должно быть. Совет
ские люди твердо убеждены в том, чго 
любую задачу, которую ставит Коммуни
стическая партия в деле строительства 
коммунистического общества, наш народ 
решит успешно. Слово партии —  это 
мысли и чаяния самого народа. Коммуни
стическая Партия наметила путь крутого 
подъема всех отраслей сельского хозяй
ства. И. читая постановление Пленума ЦК 
КПСС, видишь воочию, что в ближайшие 
2— 3 года эта задача будет успешно ре
шена. Есть все условия и возможноетн 
для этого. Есть у нас мощная техника, 
есть люди с большим опытом. Главное 
сейчас, как учиФ партия, пустить эту 
технику на полную мощь. Вот в этом-то 
бо.1ьшом деЛе и должны сыграть главную 
роль механизаторы МТС.

Но сегодня мы еще не можем сказать, 
что все механизаторы нашей МТС хоро
шо овладели техникой. Беда вся в том, 
что многие трактористы не Совершенст
вуют своп знания в процеесе работы, не 
сочетают накапливаемый практический 
опыт с пополнением теоретических зна
ний, ограничиваются только тем, что при
обретают на курсах. Поэтому п низка еще 
в нашей работе культура, нехватает высо
кого мастерства.

Есть лП возможности непрерывно по
вышать свои знания? Да. есть. Сошлюсь 
па свой жизненный опыт. 20 лет назад ' 
неграмотным; но с твердым желанием 
сесть за руль машины, пришел я в МТС. 
Не сразу доверили мне трактор, приш,юсЬ 
много и упорно учиться. Только по окон
чании в 19,34 году курсов трактористов 
я получил машину. Но п работая, я не
прерывно повышал своп теоретические 
знания. Пз года в год роСла техническая 
грамотность, улучшались качественные 
показатели работы. Руководство МТС вни
мательно следи,до за моей работой, помога-

жо !1не. Меня выдвинули помощником 
бригадира тракторной бригады, а в по
следствии и бригадиром. Работая брига
диром, я не прекращал учебу.

Каждую осень, после окончания сель
скохозяйственных работ, вместе с други
ми механизаторами я участвовал в ре
монте тракторов и сельхозмашин. Это так
же положительно сказалось на моем ро
сте я дало возможность освоить работу 
тракторов различных марок. Когда в 
1948 году Меня выдвинули на должность 
участкового механика, я  уже не боялся 
трудностей, так как был неплохо подго
товлен.

Механизатор обязан знать в совершен^ 
стве Всю технику МТС. А она непрерыв
но пополняется. Вот поэтому прошлым 
летом я окончил курсы льнокомбаГшеров, 
приобрел еЩё одну специальность. МТС 
открыла дорогу к знаниям и к овла.денпю 
техникой. У нас HeMa.TO трактористов, 
которые сейчас работают механиками. Мс- 
ханйком по сельхозмашинам работает быв
ший тракгорист т. Гузеев, работу по ме
ханизации трудоемких процессов в живот
новодстве возглавляет т. Дрей, в прошлом 
также тракторист.

Сейчас, когда колхозное крестьянство, 
вооруженное программой дальнейшего раз
вития сельского хозяйства, решает зада
чи создания изобилпя продовольствия для 
населения и сырья для промышленное ги, 
особенно возрастает роль механизаторов 
МТС. Нам следует терпеливо и упорно 
учиться, повышать свою техническую 
гра.мотностБ, ибо в современных условиях 
без знаний нельзя овладеть сложной тех- 
ппкой.

Лйрекцйи МТС следует подумать об ор
ганизаций технической учебы бригадпров 
ipaKtotJhbtx брйГад и механиков в зимнее 
время, организовать обмен опытом. Все 
это поможет улучшить использование тех
ники.

а . КОЛОБОВ, 
механик Галкинской МТС.
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К Р А С Н О Е  З НА МЯ

МАШИННО-ТРАКТОРНЫМ СТАНЦИЯМ- 
ПОСТОЯННЫЕ НАДРЫ

Сентябрьсмй Плену» ЦК КПСС в свое» 
постановлении отнетил, что одной не 
причин серьезны! недостатков в работе ма
шинно-тракторных станций является 
необеспеченность их постоянными кадра
ми, а также слабая техническая подготов
ка значительной части механизаторов. Эти 
крупные недостатки были в машинно- 
тракторных станциях нашей области. И» 
года в год они оказывались недостаточно 
обеспеченными квалифицированными ме
ханизаторскими кадрами, в ряде- МТС об
ласти была большая текучесть кадров.

В Зырянской, Гусевской и Туганской 
МТС остро ощущалась нехватка трактори
стов. В Зырянской МТС, например, к на
чалу летнего сезона недоставало 17 трак
тористов, в результате около 30 про
центов тракторов работало в одну смену. 
В Чал:емтовскон МТС на односменную ра
боту было переФедено около половины 
всех тракторов.

В ряде МТС большая часть механизато
ров не имела нужной теоретической подго
товки и практического опыта работы, по
этому машинно-тракторный парк эксплоа- 
тировался с нарушением технических пра
вил, часто допускались поломки, аварии, 
перерасход горючего. Большинство тракто
ристов не выполняло сменных норм выра
ботки.

В 1953 году лишь 35 процентов всех 
трактористов выполняли сменные нормы 
выработки. Свыше 30 процентов трактор
ного парка простаивало из-за технических 
непсправностей. Особенно большие простои 
допускались в Кривошеинской, Молчанов- 
ской, Рождественской и других МТС. При 
налпчпи 60 тракторов Кривошеинскал 
МТС не могла обеспечить нормальную 
буксировку 25 прицепным комбайнам. В 
результате уборка хлебов затянулась, бы
ли допущены большие потери зерна.

Имеющиеся в области две школы меха
низации —  Асиновская и Колпагаевская 
не могли обеспечить МТС достаточным ко
личеством специалистов. Испытывая 
острый недостаток в кадрах, МТС вынуж
дены были сами проводить подготовку 
трактористов в местных условиях, пе 
имея для этого ни квалифицированных 
преподавателей, ни наглядных пособий. 
Естественно, что квалификация таких до
морощенных механизаторов была очень 
низкой.

Сентябрьский Пленум ПК КПСС наме
тил величественную программу подъема 
сельского хозяйства. В постановлении Пле
нума определены конкретные меры по 
обеспечению МТС постоянными кадрами 
механизаторов. С 1 октября 1953 гола 
трактористы, бригадиры тракторных 
бригад и их помощники, учетчики-заправ
щики являются постоянными рабочими 
МТС, а прицепщики, работающие па сель
скохозяйственных машинах и помощники 
комбайнеров, —  сезонными рабочими.

Выполняя постановление сентябрьского 
Пленума ПК КПСС, партийные п советские 
организации об.тасти провели ряд меро
приятий по обеспечению МТС постоянны
ми кадрами механизаторов. Машинно-трак
торные станции области до 1 ноября 
1953 года зачислили в свои штаты свыше
2.000 трактористов, комбайнеров и работ
ников других специальностей. С предприя
тий. организаций и учреждений Томска, 
Аспно, Колпашево, районных центров па

постоянную работу в МТС направхено 
300 человек. Значительную работу прове
ли дирекции и парторганизации подшип
никового и электромеханического заводов 
г. Томска. Коллектив подшипникового за
вода для работы в машинно-тракторные 
станции направил свыше 50 механизато
ров, из них— около 20 инженеров и тех
ников.

Почти полностью закончены подбор и 
комплектование постоянных кадров в МТС 
Кожевниковского и Асиновского районов. 
Одпако сделано далеко не все. Работу по 
подбору кадров МТС надо усилить. Многие 
машинно-тракторные станции все еще 
ощущают острую нехватку механизаторов. 
Недостаточно энергично ведется подбор 
кадров для МТС в Колпашевском, Бакчар- 
ском, Шегарском, Зырянском и других 
районах области. Райкомы КПСС и райис
полкомы этих районов мало оказывают 
помощи директорам МТС в проведении 
этой работы.

Задача директоров МТС состоит в том, 
чтобы принять неотложные меры по ус
корению комплектования станций кадрами 
механизаторов. Необходимо шире привле
кать бывших механизаторов, по каким-ли
бо причинам оставивших работу в МТС.

Особое впнманпе с.1едует уделить под
готовке специалистов для МТС. В Еолпа- 
шевском и Асиновском училищах механи
зации профессиям трактористов широкого 
профиля и механиков-водителей самоход
ных комбайнов обучается свыше 900 че
ловек— почти в 3 раза бо.тьше, чем обу
чалось в прошлом году. Однако этого еще 
недостаточно. В училища механизации 
нужно направить еще свыше 250 чело
век. Этот набор нужно осуществить глав
ным образом за счет молодежи городов, 
районных центров и промышленных пред
приятий, колхозов. Большую помощь в 
этом деле должен оказать областной коми
тет ВЛКСМ.

Парбнгская, Маинская и ряд других 
МТС значительно перевыполнили установ
ленное задание по посылке людей в учи
лище иеханизато1)ов, а в МТС Парабельско- 
го и Зырянского* районов эта работа про
ведена неудовлетворительно.

Руководители машинно-тракторных стан
ций должны создать для механизаторов 
нормальные бытовые и производственные 
условия, организовать их культурное об- 
с.туживание. Нужно провести среди меха
низаторов широкую работу по разъясне
нию постановления сентябрьского Плену
ма ЦК КПСС и последующих постановле
ний Совета Министров СССР и ПК K licd

Директоры МТС совместно с председате
лями колхозов в ближайшие дни должны 
решить вопросы о выделении для механи
заторов приусадебных участков и жилого 
фонда. Нельзя медлить с началом строи
тельства полевых станов и вагончиков, 
необходимо, чтобы в началу весенне-поле
вых работ каждая тракторная бригада 
имела хорошие жилищно-бытовые усло
вия. Это будет способствовать улучшению 
работы механизаторов, даст возможность 
лучше использовать технику, повысить 
производительность труда.

Быстрейшее окончание комплектования 
МТС механизаторскими кадрами —  одна 
из ответственнейших задач партийных и 
советских организаций, залог успешного 
выполнения постановления сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС.

Н. ОКРУГИН.

в  денЬ огпдЫха

~и  □  П -

ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Точно учитывать заготовленные корма®
Под таким заголовком в К? 201 «Крас

ного Знамени» бы.та опубликована кор
респонденция, вскрывающая серьезные 
недостатки в учете заготовленных кор
мов, допущенные некоторыми колхозами 
Пышкино-Троицкого района.

Председатель райисполкома т. Хмелев 
сообщил, что корреспонденция была об

суждена на заседании райисполкома. По 
решению райисполкома, в каждом колхо
зе были созданы специальные комиссии 
по учету кормов. Был произведен обмер 
каждого стога, каждой скирды. Все кор
ма переданы фуражирам под их ответст
венность.

Раздается веселая м^^ыка, и  прослчарный заи вапол- 
няется аживлвняымн, нраздшгшо сяетьсми людьми. 
Здесь и псвкшты© семейные люди, |ктз.рыв eeiZQrr с <ю6ой 
деней, и мояодезкь. Все они пришли отдолнуть в  раз
влечься в  меноссчозный клуб oCa3ipo<i)oniBejra, где оетодая 
прсхводиггся десгь отдыха иолдекшва рабочих, служащш: 
и нюке(нер«о-те(хнических ра1бо»пнш£ов ToMcicoro элеюцро- 
механического завоца.

Большая и разнообразная 
программа намечена на се
годняшний день. В зале со
бралось около 300 человек.
Инженер завода тов. Лох
вицкий читает лекцию на те
му: «Повышение производи
тельности труда и снижение 
себестоимости — важнейшее 
условие повышения матери
ального уровня жизни трудя
щихся» . Ле«то1р приводит 
инторэсные факты «з жнв-
ш  за'вода-

После лекции — неболь
шой антракт, а затем начи 
нается концерт. Выступают 
участники коллектива худо
жественной самодеятельности 
межсоюзного клуба и завода 
режущих инструментов.

Со сцены льются звзпси 
иополияе(мо(го ш  баягае валь
са «Амурские волны». Заг 
тем выступает хор. Звенят 
тгешн о  любимой Рория^е, о 
KoMaiyHJncTHH-ecHoft партии, о  
счастливой жизни советских 
людей. С интересом смотрят 
з(ри.тали акробатические но
мера, слушают выступления 
солистов.

Кой1цсрт окотчен. Молодескь танцует под иузьп^ ор
кестра, миотие рабочие подходят к вьгвешеяшым в зале 
большим листам, на которых записаны передовые цеош 
заводв, фамилии лучших стахаиювцев и кх трудовые по 
казатели. Часть оггдыхаюищх нацравляетоя в комнату 
отдыха я  читальный зал

В комнате отдыха идет игра в шахматы. Здесь собра
лись члены заводского шахматного кружка, которым 
руководит Н. С. Попович, и любители шахматного спор
та. Инженер завода первокатегорник Лохвицкий дает 
оеаис одновременной иг,ры на десяти досках. Шахмаяти- 
сты склоШ'ЛИСь над досками, вшшательно о6;^мьввая 
каждый ход.

В читальной зале царит •гапшна. На длинное сгаче 
лежит равдообрав9ва1Я литература, газеты и журналы. 
П’ри1яттго в утотоой обстановке среди зелени комнатных 
растений почитать свежую газету, журшл. Стахановка,

депутат Томскою rapoflCKOto Совета Анастасия Латор. 
цева, ее подруги и товарищи из заводского общежития 
погрузились в чтение.

В сосешие1Й яомиате собрались члены жюри по прове
дению игр и атгра/кщкхнов. На столе разложены пролзы, 
преднаэваченные лучшим исполшггелям, — книги, духи, 
туалетные прииадлежнюсги.

Миоголюдно в буфете. Бойко идет торговля прохладив 
тельными напитками, конди
терскими изделиями, холод
ными закусками, ^ т  за от
дельным столиком располо
жилась семья модельщика 
литейного цеха Алексея Ти
мофеевича Иванупина. Его 
жене Марии Федоровне и 
дочке Оле понравился кон
церт художественной само
деятельности. Сейчас они го
ворят о концерте.

Многочисленная аудитория 
собралась для того, чтобы 
прослушать интересную лек
цию артиста Н. П. Козлов- 

? ского на тему: «Пути разви
тия советского кино». После 
лекции в зале клуба демон
стрировался фильм о вели
кам русскам флоочэводие ад
мирале Ушакове — «Кораб
ли штурмуют бастионы».

В одной из комнат клуба 
режиссер областного драма
тического театра В. В. Гар
дении прочитал лекцию !Ш 
тему: «Поль Робсон — бо
рец за дело мира». Лекция 
сопровождалась прослушива
нием в грамзаписи песен в 

’С:, исполнении Поля Робсона.
За о«яа£ин сгусяялись ранние .тамние сумерки. А в 

ЯЕрко освещенных иомнаггах клуба не умолкают музыка, 
веселы© голоса, смех. Идут массовые игры и arpparaiiHO- 
ны. От душя веселятся и молодежь, и люда постарше 
День отдыха закончился концертом, который дали арпн- 
сты областной филармонии

Более 400 членов «оллевспдва электромехаянческого 
завода иитересио и с пользой провели свой выходной 
день 21 ноября.

На сншооак (юеря5' стевя): в читальном зале меж- 
осяозного клуба, нл первом плане стахановка револьвер
щица, деггутат городского Совета А. М. Латорцева; (спрвг 
ва) шахматисты за игрой в комяат© отдыха: (в центре) 
семья гтагсяногвца А. Т Ивакуннна в бус|)ете; (внизу) 
участшпси коллектива художественной самодевггеяьности 
за1вода реокущш: шлструмеытов на концерта

Фото Ф. Хагринеявча

НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

РАЦИОНАЛЬНО ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
РАБОЧУЮ СИЛУ 

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ
Партия и правительство, считая выпол

нение плана лесозаготовок важнейшей на
роднохозяйственной задачей, создают ра
ботникам лесной промышленности все не
обходимые условия для успешной работы.

В леспромхозах нашей области им.ется 
большой парк машин и механизмов, в ле
су работает многотысячная армия квали
фицированных ПОСТОЯННЫХ' рабочих, тех
ников и инженеров. На строительство но
вых леспромхозов и расширение мощно
стей действующих предприятий ассиг
нуются десятки МИ.ТЛИОНОВ рублей. Осо
бенно большие средства вкладываются в 
жилищное и культурно-бытовое строи
тельство. Достаточно сказать, что сумма 
вложений на жилищное и культурно-бы
товое строительство в текущем году пре
вышает вложения, сделанные в 1940 го
ду, более чем в 35 раз. Работникам лес
ной промышленности правительством пре
доставляется ряд особых льгот и преиму
ществ.

Все это создает необходимые условия 
для быстрого подъема лесной промышлен
ности. Но лесная промышленность нашей 
области все еще отстает от растущих по
требностей народного хозяйства. Одной из 
главных причин отставания предприятий 
комбината «Томлес» является совершенно 
неправильное использование рабочей си
лы.

Анализ использования рабочей силы в 
леспромхозах показывает, что большая ее 
часть, как правило, занята на всякого ро
да вспомогательных и второстепенных ра
ботах. В то же вр:'мя нЛ Основных ohepa- 
циях в лесосеках нсхсатает рабочих. .Это 
приводит к массовым нростиям техники, к

невыполнению планов, к повышению себе
стоимости кубометра древесины.

На пятой сессии Верховного Совета 
СССР Председатель Совета Министров 

.СССР товарищ Г. М. Маленков указал на 
I то, что огромное значение для роста 
; производительности общественного труда и 
снижения себестониости продукции име
ет правильная, рациональная организация 
производства, повышение удельного веса 
работников, непосредственно занятых на 
основных производственных процессах, за 
счет подсобного, обслуживающего и вспо- 
могашельнозч) персонала.

Выполнение этих указаний является 
сейчас решающим для подъема лесной 
промышленности. Однако многие руководи
тели еще пе добились улучшения работы 
предприятий, до сих пор допускают серь
езные недостатки в расстановке рабочей 
силы и средств производства.

Совет .Министров СССР и Центральный 
Комитет КПСС в своем постановлении «О 
ликвидации отставания лесозаготовитель
ной промышленности» отметили, что ос
новной недостаток в работе руководите
лей лесозаготовительных предприятий со
стоит в том, что они не поняли коренных 
изменении, происшедших в условиях за
готовки леса при ее механизации, и не 
позаботились о том, чтобы по-настоящему 
Освоить полученную texHHKy, по-новому 
организовать труд и перестроить руковод
ство заготовками леса. Многие из руково
дителей лесозаготовительных предприятий 
проявили безрукость в деле правильного 
использования средств механизации, бо
ятся новой техники, не изучают се, 
не учитывают того, что десдроихозы уже

превратились в сложные механизирован
ные предприятия, требующие серьезного 
отбора людей для управления новой тех
никой, наличия постоянных, а не сезон
ных рабочих и более опытных организа
торов и инициативных инженеров и тех
ников для руководства заготовками.

В Молчановскои леспромхозе подолгу 
простаивает техника. По сулзатской мо- 
товозной дороге вывозят только половину 
леса, намеченного графиком. Руководите
ли леспромхоза объясняют это недостат
ком рабочей силы. В то же время по уста
новившейся в леспромхозе практике сна
чала обеспечиваются рабочей силой вспо
могательные, а не основные работы в ле
сосеке.

В леспромхозе око.ло 700 постоянных 
рабочих, но из них только 300 nevioBeK 
занято непосредственно на лесозаготови
тельных работах. Вполне понятно, что 
ес.1и даже все работающие на этом про
изводстве будут выполнять и перевыпол
нять нормы выработки, то комплексная 
выработка на одного рабочего будет крайне 
нпзкой. В октябре, например, ком
плексная выработка по леспромхо:<у со
ставила только 0,68 кубометра на спи
сочного рабочего. Это в то время, когда 
в ряде леспромхозов комбината «То.млсс» 
выработка на рабочего превышает один 
кубометр.

В Бакчарском леспромхозе из 600 по
стоянных рабочих используется па основ
ных работах, связанных с заготовкой, 
трелевкой п вывозкой леса, толькб 220 
человек. Поэтому леспромхоз— отстающиГЕ. 
Поэтому здесь особенно плохо исполь
зуется техника.

Руководители, треста «Пулым.тес» объ
ясняют плохую работу предприятий от
сутствием рабочей силы. Но не учитывают 
того, что только 40 процентов кадровых 
рабочих используется непосредственно на 
лесозаготовительных работах.

Количество людей, занятых на всщ)мо- 
гйтельных работах, достигает больших 
размеров. В предприятиях треста «Чулым- 
лес» за первое полугодие 1953 года об

щие потери по этой причине выразились 
почти в 200 тысячах человеко-дней. Про
стой подсчет показывает, что при устра
нении этих потерь предприятия треста 
«Чулымлес» могли бы дополнительно вы
везти 185 тысяч кубометров леса.

Из-за неправи.льного использования ра
бочей силы, большая часть которой заня
та на вспомогательных работах, себестои
мость древесины, заготовленной предприя
тиями треста, в первом полугодии превы
сила плановую на 3,5 миллиона рублей.

В Тимирязевском леспромхозе в ремонт
но-механическом цехе и паровозо-ремонт
ном депо работающих почти на сто чело
век больше, чем требуется. С большим 
избытком людей укомплектованы бригады 
по обслуживанию путей, складов и вся
кого рода механических установок.

Во многих предприятиях комбината 
«То.млес» вследствие плохого нормирова
ния вспомогательных работ допускается 
неправильная оплата труда. Здесь Часты 
случаи, когда заработок рабочего на вспо
могательных работах превышает зарабо
ток рабочего на основном производстве.

В первом квартале этого года на снего
очистительных работах в Бакчарском 
леспромхозе были установлены такие нор- 
.мы, при которых неквалифицированный 
рабочий зарабатывал почти в два раза 
больше, чем рабочий на ббрубке суЯьев.

Основным средством совращения вспо
могательных работ является их всемерная 
рациона.1Изация и механизация. Между 
тем, во многих предприятиях вспомога
тельные работы остаются не механизиро
ванными, и поэтому на пх выполнение 
отвлекается много рабочих. Особо трудоем
кими являются операции по загоХов- 
ке газогенераторного топлива, которое в 
больших количествах используется в лес
промхозах. На заготовке топлива вруч
ную обычно занято 50— 60 человек!

Для расчистки и благоустройства зим
них лесоЬозных дорог затрачивается ог
ромный труд. В первом квартале текуще
го года на с{^тержапие дорог было пере
расходовано Около 800 тысяч рублей, сот-

imiiimimiiiiimiuHUMiiiiMmniiiminnHiiiuiimimumttumu

ПИ рабочих были заняты на расчистке и 
уборке снега. Количество рабочих в каж
дом леспромхозе может быть значительно 
сокращено за счет широкого использова
ния снегоочистителей, простейших тре̂  
угольников, колеерезов, установки щитов 
для защиты от снега п т. д.

Имеется возможность сократить чис
ленность рабочих на строительстве путей 
за счет механизации иодготовкп и уклад
ки узкоколейных и автолежневых дорог.

Для крутого подъема лесной промыш
ленности области и снижения себсстопмо- 
сти древесины необходимо решите.Тьно 
пересмотреть в каждом леспромхозе ис
пользование рабочей силы. Как правило, 
вопросы расстановки рабочей силы отда
ются «на откуп» начальникам лесопунк
тов. Руководители леспромхозов —  дирек
торы, главные инженеры и заместители 
директоров по кадрам остаются в стороне 
от этого важного дела. Необходимо, чтобы 
расстановкой рабочей силы занимались 
непосредственно руководители леспромхо
зов, они обязаны так вести расстановку 
людей, чтобы на вспомогательных рабо
тах оставалось как можно меньше рабо
чих.

В каждом трудовом процессе могут 
быть изысканы возможности для сокра
щения численности обслуживающего пер
сонала и повышения производительности 
труда, ее.1и на это обратят серьезное вни
мание руководителй леспромхозов, инже
неры, техники и стахановцы предприя
тий.

Нужно значительно сократить числен
ность рабочих на вспомогательных рабо
тах и за счет этого увеличить число лю
дей. занятых на основных лесозаготови-' 
тельных работах. Необходимо повсеместно 
организовать массовое социалистическое 
соревнование за вывозку 1,5 кубометра! 
древесины в сутки на каждого списочно-' 
го paбoчe^o. В этом —  один из путей i 
.тиквйдации отставания лесной промыш
ленности пашей области и успешного вы
полнения годового плана и плана осенне- 
зимних лесозаготовок-

Г. ЛАБЗОВСКИЙ, 
главный инженер комбината «Томаес».

Письма в редакцию
Сигпалы общественного 

контроля остаются 
без внипаипя

Профсоюзная орган!иэа1ция TV»icK<in4) !!<►• 
датохнячоскаго анетштута избрала меня 
контролбром общеспзршюго лонгроля. В 
ив'Струкц'ни «о рЭ)боте обпЕсственното 
BiOiHTpoiiieipa» оказано, что общественные 
контролеры имонгг npaiBo беспрепятственно 
посещать торговые баоы, 'Клсдсвые, мага
зины я  столовые, проверять правильность 
измерительных приборов, весов, должны 
следить за нормами закладки продуктов и 
качестюом прятогоюления «пищи. При обаа- 
руженш нецоетатАов в райоте дгредприя- 
тий торговля и общественного питания 
общественные вовтролеры обязаны приши- 
мать меры для из устралеашя.

й-опользуя это пра®о, я проверил работу 
буф(ггов общежития студентов по улице 
Советокая, 106 и химиче(Ж01Ч) корпуса 
нашего института. Было у-становлеэо, чтч> 
в буфете при общежития студенте® нару
шаются правила советской торговля. Так, 
допускалась торговля m-no,! прилавка, 
наруша.1ась норма отпуска в одаи рукн 
колбасных изделий. На (Все это мною были 
составлены акты.

Подобные же нарушения были обнару
жены в буфете химического корпуса ин
ститута у буфетчицы тов. Калабиной. Обо 
всей этой я поста1Шл в язвестность днреяь- 
тора столовой Л*! 41 то®. Борсенкова, Но 
тов. Боровиков сказал, тго общоетвеяпые 
контролеры занимаются не свояы дедоы, 
подменяют директора. Прясутствовавш-нй 
при этом заместитель директора Томского 
треста столовых тов. Левнчев не погараг- 
вил директора столоеой. Сигнал общест
венного кошроля остался без ввш ання.

С. ФОМКИН,
общественный контролер Томского пол1к  

технического института .

Стройуправлению пупсна 
пииищь

На берегу реки Бети в Верхне-КетскоМ 
районе развернуюсь строительство нового 
предприятия —  Уткинского леспромхоза. 
Уже проведена большая часть работ. В 
настоящее время в поселке выстроено н 
заселено 12 четырехввартирных донов. В 
рабочем поселке леспромхоза будут пост
роены школа, больница, клуб, радиоузел.

Но строительство произвидствеавых, 
жилищных в культурно-бытовых объектов 
идет пока еще медленно. Основная причи
на —  мало рабочих. Вместо 142 человек 
на строительстве занято всего 37.

Еетское стройуправление многие рабск 
ты производит кустарным способом. Пр(н 
изводство кирпича не организовано.

Однако ни работники комбината <То1^ 
лес», ни треста «Томлестрансстрой» ве 
оказывают достаточной помощи стройуп
равлению.

Н. ПОЛЯКОВ..

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
В общежитии »)оветеринарного т №  

никума по улице Линейной, 3,
г. Томска нет ни электрического освеще
ния, ни радио. Дирекция техникума не 
проявляет заботы о нуждах учащихся.

В. АЛЕКСЕЕВ. П. ПОСТОЛОВ 
и другие.

V
Время работы молочной кухни Тотн 

ского горздравотдела не удовлетворяет 
клиентуру. Питание для детей отпускает
ся с 3 до 6 часов, т. е. в то время, ко> 
да большинство пользующихся услугами 
кухни работает.

А . АСТАХОВ. Т. ШЕСТОПЕРОВА.

СПОРТ

О ткры ти е хоккейного  
с е зо н а

22 ноября уже с утра сотни томичей 
устремились к стадиону «Динамо», где 
хоккеисты г. Томска открывали сезон.

12 часов дня. Тринадцать хоккейных 
команд, совершив круг почета, выстрои
лись перед трибуной. Под звуки Гимна 
Советского Союза капитаны команд «Шах
тер» и политехнического института 
тт. Мелков и Семенов подняли флаг со
ревнования. После парада хоккеистов на-' 
чался розыгрыш приза, посвященного от^ 
крытию хоккейного сезона.

Проводится эстафетный бег 11X 100, 
Общее Первое место в эстафете занимает 
команда политехнического института. 
Кроме того, к играм допускается еще семь 
команд, цоказавших лучшее время в эста
фете.

Игра между командами «Шахтер» 
и педагогического института закон
чилась вничью. Победа присуждается 
команде «Шахтер», показавшей лучшее 
время в эстафете.

Торпедовцы выиграли встречу со сче
том 2:1 у второй команды по.1итехниче- 
ского института. Следующая встреча прош
ла при явном преимуществе первой коман
ды политехнического института, которая 
забила семь мячей в ворота команды «Ло
комотива», не пропустив в свои ворога 
ни одного мяча.

Первый полуфинал между командами 
«Спартак» и «Шахтер» окончился без 
результата —  0:0. Победа была присуж
дена команде «Спартак», имеющей луч
шее время в эстафете. Второй полуфинал 
между командами политехнического ин
ститута и «Торпедо» закончился также 
вничью —  1:1. Победу присудили к о л я 
де политехнического института, показав
шей лучшее вре.мя в эстафете.

В финале встретились команды «Спар
так» и политехнического института. И 
здесь напряженная игра закончилась без- 
ре.зу.дьтлтно, вничью, но так как хоккеи
сты политехнического института по эста
фете имели лучшее время п им была при- 
ЬуждеИа победа. Таким образом, команда 
полптёхНпческого пнеТитута заПоевала 
цриз открытия хоккейного сезона

н. ностин.
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КОНГРЕСС ОБЩЕСТВА „ШВЕЙЦАРИЯ-СССР*
НЕВШАТЕЛЬ, 22 ноября. (ТАСС). Вче- 

1)а в швейцарском городе Невшатель от
крылся 6-й конгресс Общества «Швейца
рия —  СССР».

В работе конгресса принимают участие 
более 300 делегатов от всех секций Об
щества. Конгресс проходит под лозунгом 
«Во и.мл Швейцарии, во имя мира укре
пим культурные, научные и экономиче
ские связи с Советским Союзом».

Делегаты и присутствующие бурной 
овацией встретили прибывшую на кон
гресс по приглашению Общества «Швей
цария —  СССР» советскую делегацию в

составе профессора И. Анисимова, профес
сора А. Шабанова и члена правления 
БОКС Л. Кислову.

С приветственным словом на открытии 
конгресса выступил посланник СССР в 
Швейцарии тов. Молочков.

Конгресс продлится два дня. На повест
ке дня конгресса —  доклад председателя 
центрального правления Общества «Швей
цария —  СССР» П. Камениша на тему: 
«Мир и дружба»; доклады комиссий кон
гресса; демонстрация советского фильма 
«Садко», выборы членов прав.тения Обще
ства.

Памятные даты в жизни венгерских 
трудящихся

БУДАПЕШТ, 21 ноября (ТАОС). Вчера 
ПО случаю 35-летия со дня ооодалия 
Венгерской ломэгунистичеслой пафтвя в 
Будапеште состоялось тчхржественное за
седание.

На заоеда1НП!и присутч^вовали пефвып 
секретарь ЦК Веягерокой партяп трудя

щихся Матиас Раколга, члены политбюро 
ЦК ВПТ, председатель Президиума Вен
герской Народной Реопубжки Иштвая До- 
би, представители общественности.

С докладом на saccuaHiun выступила 
член ЦК Венлерекой па.ртии 'грудящихся 
академик Эржебет Андич.

П Е Р В А Я  М Т С  В  В О С Т О Ч Н О М  К И Т А Е
ШАНХАЯ, 22 ноября. (ТАСС). Газета 

«Цзсфанжииао» сообщила о начале рабо
ты первой в Восточном Китае машинно- 
тракторной станции в уезде Цзяосянь 
(провинция Шаньдун). Машинно-трактор
ная станция располагает несколькими

тракторами и другими сельскохозяйствен
ными машинами. Сельскохозяйственные 
производственные кооперативы охотно за
ключают с МТС договоры на вспашку 
полей.

Накануне сессии Всемирного 
Совета Мира

ВЕНА, 21 «оя-бря (ТАСС). С 23 по 28 
ноября в Вене состоится сессия Всомирнп- 
IO Совета Мира, на которой bccctcpohiHC 
бу,тут обсуждены вопрссы, пиоющие жиз
ненно важное значеаше для всего челове
чества.

В эти дни в Вену со всех концов зем
ного шара прибывают посланцы миролю
бивых народов, чтобы здесь, с трибуны 
сессии, вьгразить свою непреклонную во
лю к борьбе за сохранение п упрочение 
мира.

Население, Вены горячо приветствует

видных борцов за 'мир я  желает сессяи 
плодотворной работы.

На лшогих прадприятиях состоялись 
митинги и собрания трудящихся, посвя
щенные предстоящей сессии, в частности 
на газовом заводе в Зиммеринге, в порту 
Винтерхавея и на других предприятиях.

На этих собраниях и митингах трудя- 
(циеся AiBCTpHH репгнтетьно потребовали 
ослабления международной напряженно
сти, безусло(вкоач) запрещения оружии 
маюоавото ушчтожеяия, ликвидации воен
ных баз на чужих территориях я  т. д-

Лейбористский деятель о препятствиях, чинимых 
западными державами созы ву совещания 

великих держав

новы й ОБЛИК ТИБЕТА
ШАНХАЙ, 22 ноября. (ТАСС). В статье 

«Новый облик Тибета» журнал «Дилич- 
жишп» рассказывает о больших успехах, 
достигнутых в экономическом развитии 
этого края. В 1952 г., говорится в статье, 
по призыву председателя Мао Цзе-дуна в 
Тибете широко развернулась работа по 
вспашке целины. К настоящему временп 
здесь уже освоено 4.300 му целинных 
земель. За последнее время около города 
Лхаса прорыты новые оросительные ка
налы, организованы два крупных госу
дарственных хозяйства, которые в этом 
году собрали свой первый урожаи зерно
вых культур. В 1953 году тибетцам на 
развитие сельского хозяйства выдано 4

млрд, юаней в качестве ссуд. Это в ог
ромной мере помогло тибетским крестья
нам и вызвало у них большой производ
ственный энтузиазм.

Тибет богат лесами, залежами ценных 
металлов и других полезных ископаемых. 
Но при чанкаишистском режиме в Тибете 
не было ни одного современного промыш
ленного предприятия. Сейчас здесь ведет
ся подготовка к строительству четырех 
крупных заводов п фабрик, запланирова
но строительство электростанции. В не
далеком будущем здесь будут возведены 
новые заводы и фабрпки по обработке 
шерсти, производству кожаных изделии 
п др.

З а  р а с ш и р е н и е  то р го в л и  с Китаем
ЛОНДОН, 21 ноября. (ТАСС). Политп- 

necKuii обозреватель газеты «Бирмингам 
пост» пишет: «Представители деловых 
кругов, в том числе из центральных 
графств Англии, заявили на собрании 
представителей парламентских фракции 
всех партий в палате общин 19 ноября, 
что, если не будут предприняты немед
ленные действия, английские экспортеры 
могут потерять китайский и другие даль

невосточные рынки. Бы.10 заявлено, что 
можно было бы вести торговлю на сумму 
40 М.1Н. фунтов стерлингов в год. Однако 
этой торговле препятствуют строгие за
преты, введенные (по соглашению с США) 
с начала корейекоп войны...

Как консервативные, так и лейборист
ские члены парламента требуют, чтобы 
правительство немедленно пересмотрело 
запреты на торговлю с этим рынком».

ЛОНДОН, 22 ноября. (ТАСС). Воскрес- ’ 
ная газета «Санди пикториэл», выходящая 
тиражом в 5 миллионов экземпляров, на
печатала следующую статью члена парла
мента лейбориста Ричарда Кроссмэна, 
озаглавленную «Мой вызов Идену».

«На кого следует возложить вину ьа 
срыв переговоров между Востоком и Запа
дом? Можно ожидать всяких трюков в 
дипломатии, но такого искажения послед
ней русской ноты с целью возложить всю 
вину на Кремль я не могу потерпеть. Дал
лес, возможно, полагает, что он может 
распространять такого рода пропаганду в 
Соединенных Штатах. Правительство, ко
торое пытается повысить свою слабеющую 
популярность... должно быть считает, что 
американский народ все переварит. Но 
неужели Иден воображает, что английский 
народ удастся так легко одурачить?

Давайте посмотрим, что утверждают 
Идеи п Даллес. Оки заявляют нам, во- 
первых, что Соединенные Штаты, Фран
ция и Англия терпеливо трудились в те
чение нескольких месяцев, пытаясь убе
дить русских сесть за стол конференции. 
Во-вторых, они заявляют нам, что рус
ские в своей последней ноте выдвинули 
иеприемлемые предварительные условия, 
которые исключили возможность созыва 
совещания.

Я бросаю Идену вызов —  пусть он ука
жет в русской ноте или в заявлении на 
пресс-конференции, которую Молотов спе
циально созвал, чтобы объяснить значе
ние этой ноты, что-либо исключающее 
возможность созыва совещания.

Бесспорно, русские выдвинули длинный 
перечень требований, точно так же, как 
западные державы выдвинули длинный 
перечень требований. Однако остается бес
спорным факт, что Да.члес, а не Молотов, 
активно препятствовал переговорам между 
Востоком и Западом последние пять меся
цев.

Позвольте мне задать Идену четыре во
проса.

Во-первых, разве не факт, что Чер
чилль щ)ед.10жил переговоры в высших

Сообщение капитана 
„Храбрый" Е.

БОРТ БУКСИРА «ХРАБРЫЙ», 20 нояб- 
ря. Как мне стало известно. 17 ноября в 
ряде лондонских газет появилось сообще
ние о том, будто советское буксирное суд
но «Храбрый», которым я командую, на
ходясь на рейде порта Плимут, в ночь с 
12 на 13 ноября не оказало помощи то
нувшим морякам английского военного де
сантного судна и что, якобы, буксир 
«Храбрый» осветил прожектором тонув
ших моряков, но не спустил шлюпки для 
их спасения.

В связи с этим считаю своим долгом 
заявить, что распространенное английски
ми газетами указанное сообщение являет
ся вымышленным и, повидимому,  ̂имеет 
целью посеять рознь между анг.танскими 
и советскими моряками.

В действительности дело обстояло так: 
в ночь с 12 на 13 ноября к стоявшему на 
рейде порта Плимут буксиру «Храбрый»

советского буксира 
И . Заишникова '

дважды подходила шлюпка с английским 
морским офицером, который сообщал по
мощнику капитана судна, что на рейде 
перевернулась шлюпка с шестью матроса
ми авиаматки, и спрашивал, не был ли 
подобран буксиром кто-нибудь из тонув
ших матросов.

Аеглийскому офицеру было сообщено, 
что вахтенная служба буксира «Храбрый» 
не видела никакой гибнущей шлюпки и 
тонувших людей; освещение судовыми 
прожекторами района стоянки «Храбро
го» не обнаружило никаких происшест
вий; не было также слышно никаких ири- 
зывов о помощи.

Как известно, советские моряки всегда 
оказывают помощь судам, терпящим бедст
вие. Если бы и в данном, случае потребо
валась помощь, то команда буксира 

‘ «Храбрый», безурловно, оказала бы ее.

Закрытие съезда КПП
НЬЮ-ПОРЕ, 21 ноября. (ТАСС). Вчера

В Кливленде закрылся съезд КПП, длив
шийся пять дней.

В одобренной съездом резолюции, тре
бующей отмены закона Тафта— Хартли, со
держится критика действий правительст
ва Эйзеихауэра. «КПП считает, —  гово
рится в Heji,—  что президент Эйзенхауэр

и его правительство не выполнили сво
его обещания, торжественно данного аме
риканскому народу, изменить закон Таф
та— Хартли и сделать его разумным зако
ном». Съезд переизбрал Рейтера предсе
дателем КПП, Джеймса Кэри —  еекрета- 
рем-казначеем, Джона • Риффа —  испол
нительным вице-председателем. Переиз
браны также 8 вице-председателей.

сферах между главами государств, а аме
риканцы отклонили это?

Во-вторых, разве не факт, что Молотов 
затем предложил совещание пяти держав 
с целью ослабления международной напоя- 
женности, а американцы снова отклонили 
это па том основании, что будет присутст
вовать коммунистический Китай?

В-третьих, разве не факт, что четыре 
месяца спустя после прекращения воен-' 
пых действий созыв корейской мирной 
конференции все еще тормозится в значи
тельной мере из-за того, что американцы 
до сих пор отказывались разрешить ней
тральным странам, в том числе Индии, 
участвовать в конференции?

В-четвертых, разве не факт, что в от
ношения Германии американцы (наряду с 
Французами и англичанами) заранее за
явили, что они намерены перевооружать 
Западную Германию во что бы то ни ста
ло. И разве не эти «предварите.чьные ус
ловия» сделали невозможным созыв сове
щания?

Иден слишком умен, чтобы не знать 
этих фактов. Почему же тогда он пытает
ся скрыть их от нас? Причину можно бу
дет обнаружить на Бермудском совещании 
в следующем месяце.' На этом совещании 
американцы решили нанести сокрушитель
ный удар мирной инициативе Черчилля, а 
затем запугать французов, чтобы заста
вить их немедленно согласиться па пере
вооружение Германии. Они знают, что ан
глийский и францх'зский народы отка
жутся сделать такой шаг, если не будет 
«доказано», что русские не желают об
суждать германский мирный договор.

Лейбористская партия торжественно 
обязалась в октябре этого года в Маргете 
противиться перевооружению Германии до 
тех пор, пока не будут предприняты ис
кренние попытки объединить Германию 
путем соглашения с русскими. Эти ис
кренние попытки не были предприняты. 
Мы должны надеяться, что лейбористские 
лидеры в парламенте разоблачат ыаиевр 
Пдена —  Даллеса».

В  Н ациональном  собрании Ф ранции
Дебаты по внешней политаке

ПАРИЖ, 21 ноября. (ТАСС). Вчера 
продолжались дебаты в Национальном 
собрании Франции по вопросам внешней 
политики правительства. После выступле
ний радикалов Мориса Фора и де Фелиса^ 
заявивших о поддержке так называемой 
«европейской» политики правительства, 
слово взял член группы «республикан
ского и социального действия» генерал 
Бийот.

По.литику «объединения Европы» он 
назвал роковой политикой «слепой бюро
кратии», которая хочет привести страну 
к полному отказу от национального су
веренитета. «Если Франция не будет про
водить собственной политики, —  ерзал  
он, —  то она превратится в мертвый му
зей». Обращаясь к министру иностран
ных дел Жоржу Бидо, оратор воскликнул: 
«Если бы были приняты ваши проекты, 
вы оказались бы последним представите
лем Франции».

Луетоно-Лако ( «независимая крестьян
ская группа») заявил, что содержащиеся 
в парижском договоре статьи, открываю
щие перспективы оккупации Франции 
немецкими войсками в мирное время, яв
ляются оскорблением для вс?х участни
ков движения сопротивления.

Член «республиканского союза социаль
ного действия» генерал де Монеабер по
казал, что сторонники «европейской ар
мии» хотят под прикрытием «так назы
ваемой обороны Европы» принести в 
жертву оборону Франции.

После выступления правосоциалистиче
ского лидера Ги Мо.тле, пытавшегося оп
равдать создание «европейской армии» 
избитыми доводами о «советской угрозе», 
на трибуну поднялся министр иностран
ных дел Жорж Бидо. Однако вследствие 
плохого состояния здоровья он вынужден 
был прервать свое выступление, после 
чего его речь была зачитана статс-секре
тарем иностранных дел Морисом Шума
ном.

Речь Бидо была целиком построена на 
оправдании политики создания «европей
ской армии». Бидо поддержал так назы
ваемые «дополнительные протоколы» к 
парижскому договору, которые, по его 
словам, «были одобрены советом Северо
атлантического союза».

Бидо сказал также, что франко-совет
ский договор остается в силе, но что 
Франция «отказывается нарушать атлан
тическую солидарность».

Продолжение дебатов перенесено на 24 
ноября.

Боннские реваншисты угрожаю т Франции

Разгул преследований в США

По требованию общественности
ПАРИЖ, 21 ноября (ТАСС). Газета 

«Юманите» сообщает, что под давлением 
общественности следственная палата Ал- 
л:ирского апелляционного суда пос'галови- 
ла освободить девять демократов, которые 
бы.ти заключены в тюрьму по обвинению

«в покушении на безопасность государ
ства». Среди освобожденных член Uli 
Алжирской компартии Абдельхамид Будь- 
аф, французские солдаты Клод Леконт, 
За‘мпийи, Боше л д.р.

Вцступ.тение западноберлинских безработных
БЕРЛИН, 20 ноября. (ТАСС). Как сооб

щает берлинская демократическая печать, 
иа Панкштрассе (район Веддинг, француз
ский сектор) сотни западноберлинских 
безработных штурмовали биржу труда, 
выражая протест против тяжелых усло
вий жизни и свое возмущение антинарод
ными действиями западноберлинского се
ната. Возмущенные безработные проникли 
в здание биржи. Па стихийно возникшем 
там митинге они выступили с протестом

против лживых обещаний сената оказать 
им помощь и решительно настаивали на 
удовлетворении своих справедливых тре
бований.

Западноберлинский сенат вместо оказа
ния помощи послал против безработных 
наряд полиции, который жестоко распра
вился с безработными. Полицейские пу
стили в ход резиновые дубинки, не щадя 
ни женщин с детьми, ни стариков.

НЬЮ-ЙОРК, 21 ноября. (ТАСС). В те
чение последних 10 дней возглавляемая 
Маккарти сенатская подкомиссия по рас- 
сле.¥Ованиям преследует членов объединен
ного профсоюза рабочих алектро-п радио
промышленности под ВИДОМ борьбы с 
«ком.уунистическнм шпионажем» на заво
дах компании «Дженерал электрик компа- 
нп» в Скенектади (штат Нью-Порк) и в 
ряде городов штата Массачузетс.

12 ноября в Олбани (штат Нью-Йорк) 
сенатская подкомиссия, возглавляемая 
Маккарти, вызвала на допрос членов 
объединенного профсоюза рабочих электро- 
п радиопромышленности.

Как сообщал корреспондепт агентства 
Ассошиэйтед Пресс из Олбани, Маккарти 
выразил надежду, что компания «Джгне- 
рад электрик компани» уволит всех рабо
чих, отказывающихся на основе прав, га
рантированных конституцией, отвечать на 
его вопросы.

18 и 19 ноября сенатская подкомиссия 
Маккарти провела заседание в Бостоне. 
Так же как в Олбани, на заседаниях в 
Бостоне выяснилось, что свидетели, по их

собственному признанию, в течение мно
гих лет были агентами ФБР, занимавши
мися слежкой за рабочими на заводах 
компании «Дженерал электрик компани».

После заседаний подкомиссии в Бостоне 
с завода компании «Дженерал электрпч 
компани» в Линне (штат Мсссачузегс) 
были уволены два местных работника 
объединенного профсоюза рабочих электро- 
•л радиои'»1.мы1нтенн сти.

Как сообщает 20 ноября бостонский 
корреспондент газеты «Дейли уоркер», 
председатель объединенного профсоюза 
рабочих электро- п радиопромышленности. 
Фитцджеральд опубликовал заявление, в 
котором протестует против нападок Мак
карти на членов объединенного профсоюза 
рабочих э.тектро-и радиопромышленности. 
В заявлении, в частности, говорится: 
«Комедия, разыгрываемая Маккарти, яв
ляется частью проводимой по всей стране 
кампании, цель которой содействовать 
принятию впесенного сейчас на рабсмотре- 
яие конгресса антирабочего закона, разре
шающего незаконно увольнять членов 
профсоюза под предлогом борьбы с «сабо
тажем» и «шпионажем».

БЕРЛИН, 21 ноября. (ТАСС). Западно- 
германская газета «Вест-ост-курир» —  
орган боннского «министра по делам бе
женцев» Оберлендера выступила с наг
лыми угрозами по адресу Франции. В ка
честве «повода» для подобных угроз газе
та избрала заявление председателя фран
цузского Национально1го собрания Эррио 
о том, что он является противником пе
ресмотра германо-польской границы по

Одеру —  Нейесе, которого добиваются за-̂  
падногерманекие реваншисты.

«Вест-ост-курир» в этой связи цинич
но заявила, что если Франция «не хочет 
предоставить» германским реваншистам 
«свободу действий» в отношении запад
ных областей Польши, то она «должна 
будет считаться с возможностью уступ
ки» Западной Германии таких француз
ских городов, как Туль, Нанси и Мон- 
бельяр.

к  положению в Британской Гвиане
ЛОНДОН, 21 ноября (ТАСС). По ооовще- | ти) пять адестовапны! руяовояртогей на- 

нию агентства Рейтер, вчера в Джорджга- рю'дю>-прюа'реосИ1аной партии объявили го- 
уне (Б'ритан1йкая Гвиана) бы.то объявлено, 'лодокку.

--------------------------□  U □ ---------------------------

К сведению депутатов 
Вокзального районного Совета 

детутатов трудящихся (4-го созыва).
25 ноября 1953 года, в 5  часов ве

чера. в п«мещ€1нии областной партяй- 
ной школы (Ко.мл1укистичсский про
спект, 33) созывается 9-я сессия Вск- 
зального райрнного Совета депутатов 
трудящихся (4-го созыва).

На сессию вьгаосится вопрос: «О со
стоянии и мерах улучшеиия культурно- 
просвсФителькой работы в районе». 
(Докладчик — заместитель председателя 
Вокзального райисполкома тскв. Нозд- 
рич В. М.).

На сесоию адриглашакяся директоры и 
заведующие клуба-ми и библиототмн, 
художествеиные руковошггели кл^'бов. 
Пгредседатели Фабзавместкомов прс^- 
союзов, оукооолчтеАЛи поедприятий, уч
реждений и  оргшизаций, директоры' и 
заводующие школ и- техникуме®, заме-

Извещения
ститеяи председателей артелей по орт- 
массовой работе.

К  сведению депутатов 
Кнровского районного Совета 

депутатов трудящихся (4-го созыва).
25-го ноября 1953 года, в 6  часов 

вечера, в помещеосии Дома учш ых (С о 
ветская улица, 45) созывается 9-я сес
сия Кировского районного Совета депу
татов трудящихся.

На рассмотрение сессии етосится в о  
прос: «О работе постоянных комиссий 
районного Совета по здравоохранению 
и народному образованию». (Дскладчи- 
1ОД — иредовдателн комиссий т. Афаг 
насов И. А. и т. Черкоссгсая Т. П.).

На сессию приглашаются директоры 
заводов, вузов, школ, предсода'геяи зав- 
колюв и месткомов, руководители оргаг 
низаний и учреждений Кировского рай
она.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Подрывная деятельность американской разведки 
в Германской Демократической Реснублике

БЕРЛИН, 21 ноября. (ТАСС). Агентство 
. i i n  опубликовало заявление бывшего 
«агента американской шпионской органи
зации Бруно Панцера, сделанное им орга
нам государственной безопасности Гер
манской Демократической Республики.

Панцер указывает, что он был завер
бован американской разведкой в марте 
1952 года. В течение трех недель он 
прошел специальную подзготовку по шпио
нажу в Западном Берлине. Панцефу было 
объявлено его резидентом Третнеро>м, что 
но окончании подготовки он вновь будет 
направлен в Германскую Демократиче
скую Республику и будет передашать из

ГДР в Западную Германию различные 
шпионские сведения, собирать данные о 
политич-еском и экономическом положении 
ГДР и распространять клеветнические 
материалы против правительства Герман
ской Демократической Республики.

Панцер имел задание сообщать Третне- 
ру о бывших фашистских офицерах гитле
ровской армии и антидемократически на
строенных людях, которые могли бы быть 
использованы для шпионской работы.

В заявлении Панцера говорится, что 
немецкой шпионской организацией, пред- 
ставите.тем которой являлся Третнер, ру
ководила а1мериканская разведка «Си-Ай- 
Ся».

против американского вмешательства во внутренние 
дела Пакис1ана

Отповедь пакистанскоИ газеты американскому послу
КАРАЧИ, 21 ноября (ТАСС). Как сооб- 

ЩсТ.!̂ 1 газета «Пмроз», сове1)шающий в на
стоящее время поездку по Восточному Па
кистану американский посол Хилдрет в 
одном из своих заявлений выразил уди
вление но поводу того, что пакистанцы 
«слишком ^асто критикуют» свое “прави
тельство Касаясь этого заявления посла 
США, газета пишет:

«Мы хотим ясно заявить Хилдрету, что 
пакистанский народ не потерпит его вме
шательства. Пакистанцы вели борьбу с 
британским империализмом более двухсот 
лет и, наконец, изгнали его из своет) стра
ны. Они знают его повадки очень хоро
шо и не допустят, чтобы американский 
империализм обосновался на пакистанской 
земле».

Дом ученых 
24 ноября

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ 
ФИЛАРМОНИЯ

Лиуреат Всесоюзного и международного кон.чурсов

АРН ОЛЬД КАПЛАН
( Р О Я Л Ь )

в  ПРОГРАММЕ: Чайковский. Рахманинов, Хачатурян, Лист, 
Шопен, Бетховен.

25 ноября в концерте принимает участие

С И М Ф О Н И Ч Е С К И Й  О Р К Е С Т Р
Начало в 8 часов вечера. Касса—с 12 до 4 ч. и с 5 до 8 ч. вечера. 

Справки по телефонам: 44-87, 2:-26.

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

24 ноября — «Страница жизни».
25 ноября — «Огненный мост».
26 ноября — «Воскресение».
27 ноября — «Поздняя любовь». 
Начало вечерних спектаклей в 7

сов 30 минут вечера.

Кинотеатр имени М. Горького. 24 , 
25 ноября — «Мой маленький Друг». 
Сеансы; 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 
9. 10-45.

Для работы в г. Томске требу
ются бухгалтеры-ревизоры, техни
ки-строители, а в районы области 
старшие бухгалтеры. (Принятые 
на работу в г. Томске и в районе 
квартирами обеспегчисаются).

С предложешдом обращаться: 
г. Томск, Кузнечный взвоз, 12, 
отдел кадров облурса.

2—1

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» требуются на
чальник снабжения и сбыта, 
складские работники, электромон
теры, слесари, грузчики и рабочие 
в тарный цех.

Обращаться в отдел кадров.
2—2

ТРЕБУЕТСЯ кладовщик. Обращать
ся: г. Томск, улица Обруб. 10, школа 
кулинарного ученичества. 2 —2

Государственный аодпгапнико- 
вый завод
ПРИНИМАЕТ В РАСПИЛОВКУ  

к р у г л ы й  ЛЕС
от учреждений, предприягий и ча
стных лиц.

Оплата по безналичному расче
ту через Госбанк и наличными че
рез кассу завода.

Обращаться: Северный горо
док, стройцех завода.

5 —5

Госавтоинслекция управления лгалиции УМВД по Томской области 
ставит в известность всех водителей автомототранстюрта, исключая рай
оны; Шегарокий, Бакчарский. Кожевниковский, что с 21 ноября 1953 г. 
по 10 декабря 1953 г. по вторникам, средам, четвергам, субботам с 19 до 
22 часов проводится обмен водительских удостоверений, выданных до 
овт^'ста 195 0  г.

При обмене иметь при себе: паспорт, 2 фотшшрточки, удостоверение 
старого образца с талоном.

Не обмененные удостоверения водителей старого образца с  1 января 
1954 года теряют силу.

Госавтоннспекция.

1^-ка Осипова Мария Арсентьевна, 
проживающая в г. Томске, у.лица Сева
стопольская, 84, кв. 1, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Осипо
вым Геннадием Ни1КИтовиче(м, прожива
ющим в Красноярском крае, Партизаи- 
ский район, поселок Мина.

Дело слушается в народном суде 
3-го участка Вокзального района горо
да Томска.

Адрес редакции: гор Томск, просо нм Ленина. 13. телефоны для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37 зам редактора —37-70, 
37-77 и 42-44, аропаганды—47-45. вузов, школ в культуры — 42 46 сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37 75. отдела писем—3 7 3 8  и 314 7 ,

бухгалтерив и отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 33-94. директора типографии

ответ секретаря — 31-19. секретариата —42-40 отделов- партийной жи.-?нн — 
отдела информации — 37-33, зам. зав. издательством — 37-75,

- 37-72.

/  •

[ Томсшгй государственный университет имени В. В. Куйбышева
I объявляет, что в среду, 9 декабря 1853 г., в 3 часа дня, в конференц-зале, на 

заседалии учетюго совета цсторшсо-филатогическото факультета состоится
I ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ;

1. Преоодавателем Бийского пединститута Т. П. Костиной на тему: <Сто- 
лыпинская аграрная реформа в С-газропольской гу'бернки», тгредставленной на 
соисканио ученой степени кандидата исторических наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор И. М. Разгон и кандидат исто
рических паук А. П. Бородавкин.

2. Ассисте«т01м кафедры русской литературы ТГУ Б . Л . Беляевым на те
му: «Тесла революции и гражданской войны в творчестве А А. Фадеева», 
цредставлеиной на сожканно ученой стеагени кандада'та филологических наук.

Официальные оплопенты: профессор доктор Л. Д. Тарасов и кандидат ф»- 
лологичосиих наук, доцент Е. А. Касаткина.

3. Старшим поеиодазателем юридического фаго^льтета ТГУ М. Н. Ж урав
левым «а тему: «Большевики Западной Сибири — организаторы и руководите
ли борьбы рабоЧ'Их и крестьян против иностранной военной иитерванции и кол
чаковщины (ноябрь 1918 — январь 3,920 гг.)», прсиста1Влеяной на соискание 
ученой степени кандидата исторических наук.

Официальные оппоненты; профессор доктор Разгон И. М., кандидат исто
рических паук, доцент В. С. Флеров, кандедат исторических наук, доцент 
Г. В. Трухин.

С диссе-ртацшши можно оснаяомиггься в научной библиотеко университета.

Гр-н Мыльников Алексей Василь
евич, проживающий в г. Томске, воз
буждает дело о расторжонии брака 'с 
гр-кой Мылькшювой Верой Никитичной, 
проживающей в г. Тамске, дачшагй чго- 
родок (за рекой Тамью), улица Октябрь
ская. 37.

Дело слушается в народном суде 3-го 
участка KirpoBCKoro района г. Томска.
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